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Наступает новый год. Перед работника
ми сельского хозяйства нашей области 
стоит задача в 1955 году обеспечить роет 
урожайности зерновых и других сельско
хозяйственных культур. Решение этой за
дачи во многом будет зависеть от качрства 
и сроков проведения предстоящего весен
него сева.
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Передовые колхозы и МТС области ве
дут деятельную подготовку к весенним по
левым работам. Многие колхозы Парбиг- 
ского, Бакчарского, Еожевниковского рай
онов закончили очистку семян, проверили 
их на всхожесть и по-хозяйски засыпали 
их на зимнее хранение. В редакцию посту
пает немало сообщений о том, что в пере
довых колхозах, наряду с другими зимни
ми работами, полным ходом ведут заготов
ку и вывозку местных удобрений.

Баткатская, Асиновская, Галкинская, 
Молчановская и другие машинно-трактор
ные станции досрочно завершили квар
тальный план ремонта тракторов и сель- 
хоз.машпн. Наступающий новый год меха
низаторы этих станций встречают выпус
ком десятков отремонтированных сверх 
плана тракторов, комбайнов и других ма
шин.

 ̂ Однако во многих районах подготовка к 
весне идет неудовлетворительно.

OShhm из_ решающих звеньев подготови- 
.'- льных работ является ремонт машинно- 
тракторного парка. Между тем многие МТС 
медленно ведут ремонтные работы. Руко
водители Громышевской МТС, растеряв
шись перед трудностями, плохо организу
ют ремонт машин. МТС из декады в дека
ду не выдерживает график ремонта трак
торов и сельхозмашин, а это создает угро
зу нормальному проведению весенних по
левых работ.

Областное управление сельского хозяй
ства, райисполкомы и райкомы партии ча
сто не доходят до отстающих МТС. Отста
ющим МТС нужна сейчас конкретная, де
ловая noMontb в быстром устранении недо
статков Они ее получат в том случае, ес
ли работники областного управления сель
ского хозяйства, руководители районных 
партийных и советских организаций де
тально разберутся в причинах срыва гра
фика ремонта машин в отстающих МТС. 
помогут коллективам станций вскрыть и 
устранить недостатки в организации труда 
ремонтников, в массово-политической ра- 
боте среди них.
, Особое внимание должно быть обращено 

йа качество ремонтных работ. В Сергеев
ской, Зырянской, Турунтаевской МТС об
наружены факты недоброкачественного 
ремонта тракторов. В опубликованной вче
ра корреспонденции рейдовой бригады на
шей газеты вскрыты факты бракодельства 
в Сергеевской МТС. Директор этой МТС 
тов. Пивоваров, главный инженер тов. Ба- 
‘̂ еноН не только плохо руководят ремон
том, 40 пытаются прикрыть этот поров 
очков ирательскими приписками в сводку 
государственной отчетности неотре.монти- 
рованных машин. Качество отре.монтиро- 
ватаых машин в этой МТС очень плохое.

От раоотников МТС сейчас требуется 
напряжение всех сил для того, чтобы до
срочно и высококачественно выполнить 
план ремонта машин. Нельзя мириться с 
такими фактами, когда руководители не
которых МТС ходатайствуют о списании 
тракторов и других машин, хотя их при 
изустных усилиях можно восстановить.

Семена — основа получения высокого 
урожая. Большинство колхозов области вы

полнило план засыпки семян на ___
1955лгода, а вот подготовка семенного ма
териала организована крайне неудовлетво
рительно. Наши корреспонденты из Зырян
ского, Кривошеинского, Асиновского райо
нов сообщают, что в ряде колхозов этих 
районов большое количество семян еще не 
засыпано, подработка семенного материала 
ведется очень медленно. Многие партии се
мян не проверены на всхожесть. Зерноочи
стительные машины используются меньше, 
чем на половину своей мощности. Непонят
но, почему партийные и советские органи
зации этих районов так плрхо контролиру
ют ход засыпки семян и подготовки их к 
посеву, не добиваются, чтобы в каждом 
колхозе семенной материал имелся в до
статочном количестве и был хорошего ка
чества. Как же они намереваются вести 
борьбу за повышение урожайности? Благи
ми пожелания.ш и пространными речами 
о пользе своевременной подготовки семян 
к севу эту задачу не решить.

Партийные организации должны уси
лить контроль за ходом засыпки и подго
товки семян К севу, за их сохранностью. 
Надо развернуть по-настоящему межкол
хозный обмен несортовых семян на сорто
вые с таким расчетом, чтобы в будущем 
году все колхозы области перешли на 
сплошные сортовые посевы зерновых и 
.других сельскохозяйственных культур.

Задача дальнейшего повышения уро
жайности настоятельно требует безуслов
ного выполнения плана всех зимних агро
технических мероприятий. Однако сооб- 

I щения с мест говорят о том, что руководи
тели многих колхозов, некоторые специа
листы и директора МТС, например, пре
небрежительно относятся к заготовке и 
вывозке местных удобрений, снегозадер
жанию и другим работам. Особенно плохо 
ведется вывозка навоза на поля в колхо
зах Кривошеинского, Зырянского, Кожев- 
никовского, Асиновского районов.

Внесение в почву достаточного количе
ства местных удобрений — необходимое 
условие получения высоких устойчивых 
урожаев всех сельскохозяйственных куль
тур. Поэтому нельзя терпеть недооценки 
значения местных удобрений в нельзя ми
риться со срывом плана их заготовки.

В организации подготовки к весеннему 
севу исключительно важна роль агроно
мов. Их долг — организовать настойчи
вую борьбу за выполнение плана зимних 
агромероприятий, быть не только пропа
гандистами передового опыта, но и неуто
мимыми борцами • за его внедрение в 
жизнь, настоящими организаторами образ
цовой предпосевной подготовки.

Партийны!̂  и советским органам еще 
многое предстоит сделать для укрепления 
МТС и колхозов высококвалифицирован
ными кадрами механизаторов в специали
стов. Нужно позаботиться о том, чтобы 
правильно использовать кадры МТС, орга
низовать обучение механизаторов несколь
ким профессиям с тем, чтобы на основе 
совмещения профессий можно было наибо
лее правильно организовать их труд, наи
более полно их использовать.

Особое внимание следует обратить на 
улучшение массового обучения колхозни
ков на трехлетних агрозоотехнических 
курсах.

Борьба за образцовую подготовку в ве
сеннему севу — это борьба за высокий 
урожай 1955 года. Задача тружеников се
ла — образцово подготовиться к весенне
му севу.
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ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Об утверждении Томской областной 
избирательной комиссии по выборам в Томский 

областной Совет депутатов трудящихся
На основании статей 27 и 28 «Положения о выборах в краевые, областные, 

окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудя
щихся РСФСР» утвердить Томскую областную избирательную комиссию по выборам 
в 1 омский областной Совет депутатов трудящихся в составе следующих представи

телей общественных организаций и обществ трудящихся:
Председатель избирательной комиссии Водопьянов Константин Алексеевич — 

от коллектива научных работников, рабочих и служащих Томского Государственного 
университета,

Заместитель председателя избирательной комиссии Чубрик Валентина Алек
сандровна — от организации Профессионального союза работников начальной и 
средней школы РСФСР отдела народного образования Томского горисполкома.

Секретарь избирательной комиссии Федорук Алексей Григорьевич — от Том
ской областной коммупистаческой организации,

Члены избирательной комиссии:

ф AW •#*> «. > » А Гвгя» '  "»» > Я 7 :

Бахилина Елена Михайловна—  от коллектива учителей Ново-Кусковской се
милетней школы Асиновского района.

Вальчинская Евдокия Каллистратовна 
Чкалова Томского района. от членов промысловой артели имени

Войтко Ольга Степановна — от рабочих, инженерно-технических 
и служащих Томского Государственного иодшипникового завода,

Кондратюк Федор Назарович 
кино-Троицкого района,

Логунов Сидор Егорович — 
свого района,

работников

— от колхозников колхоза «Путь Октября» Пыш- 

от колхозников колхоза имени Хрущева Асинов-

Ш

Строители Новосибирской гидро.электростанции досрочно завергпили годоь. 
п.чая огроительно-монтажных работ. Намного перевыполнено задание по земля,, 
ным работам. .Сверх плана вынут один миллион кубометров грунта. В осшовныв 
сооружения — здание ГЭС и шл.чхз уложены десятки тысяч кубометров. бетона. 

На снимке: общий вид работ в котловане под здание ГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

Петрова Нина Александровна — от коллектива медицинских работников Том
ской городской детской больницы,

сту-Розснберг Александр Минеевич — от коллектива научных работников, 
дентов, рабочих и служащих Томского политехнического института,

Тарасов Александр Михайлович — от Томской городской организации Всесо
юзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи,

Черная Екатерина Савельевна — от рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих Томского завода резиновой обуви,

Шеховцов Виктор Васильевич — от колхозников колхоза имени Дзержинского 
Громышевского сельсовета Зырянского района.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ, 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Москва, 29 декабря 1954 года.
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На промьшлен’̂ ых предприятиях, в 
колхозах, МТС, организациях и учрежде
ниях области проходят предвыборные соб
рания трудящихся по выдвижению канди
датов в состав изби1)ательных комиссий 
по выборам в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутатов трудящихся.

В избирательные комиссии трудящиеся 
посылают лучших представителей, передо
виков производства, активных обществен
ников.

Механизаторы Туганской МТС выдвину
ли кандидатом в состав окружной избира
тельной комиссии по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР секретаря комитета 
ВЛКСМ машинно-тракторной станции тов. 
Кузнецова В. Е., в окружную избиратель, 
ную комиссию по выборам в областной 
Совет депутатов трудящихся — лучшего 
бригадира тракторной бригады тов. Писа
ренко П. С., в состав окружной избира
тельной комиссии по выборам в районный 
Совет депутатов трудящихся — участко
вого механика тов. Алексеева П. А.

Партийная организация и коллектив 
Томского государственного по.дшипниково- 
го завода выдвинули кандидатами в со

став окружных избирательных комиссий 
по выборам в областной, городской и рай
онный Советы депутатов трудящихся 
главного диспетчера завода тов. Кахано
ва И. А., энергетика инструментального 
цеха тов. Карпухина Д. Ф„ преподавателя 
вечерней школы рабочей молодежи тов. 
Рожневу Б. В., передового токаря инстру
ментального цеха тов. Сверкунова Ю.' Д. 
и других.

Коллектив Самусьского судоремонтного 
завода назвал кандидатами в состав ок
ружной избирательной комиссии по выбо
рам в областной Совет депутатов трудя
щихся мехашка парохода «Карл Маркс» 
тов. Носырева Г. И., токаря тов. Варак
сина П. Ф.

На предвыборном собрании членов сель
хозартели имени Калинина, Кожевников- 
ского района, кандидатом в состав окруж
ной избирательной комиссии по выборам 
в областной Совет депутатов трудящихся 
выдвинута передовая доярка тов. Филип
пова Е. Г.

Собрания трудящихся проходят в об
становке высокой политической активно
сти.

28 декабря состоялся первый пленум 
правления Союза писателей СССР, избран
ного на Втором Всесоюзном съезде совет
ских писателей.

Пленум рассмотрел организационные 
вопросы. Были избраны президиум и сек
ретариат правления Союза писателен 
СССР.

В состав президиума вошли: И. Аба
шидзе, В. Ажаев, С. Антонов, М. Ауэзов, 
Н. Бажан, П. Бровка, А. Венцлова, 
С. Вургун, Ф. Гладков, А. Гончар, В. Ер
милов, Н. Зарьян, А. Каххар, В. Катаев, 
А. Корнейчук, Б. IaBpeHeB,i А. Каравае
ва, В. Лацис, Л. Леонзв, С. Маршак, 
Г. Марков, В. Панова, Н. Погодин, А. Про
кофьев, Б. Полевой, Д Поликарпов, 
Б. Рюриков, К. Симонов, В. Смирнов, 
И. Смуул, Л. Соболев. А. Сурков, А. Твар

довский, М. Турсун-заде, Н. Тихонов, 
П. Ты'шна, А. Фадеев, К. Федин, Н. Чу
ковский, Ы. Шолохов, С. Щипачев, 
И. Эренбург.

В секретариат правления Союза писа
телей СССР избраны; В. Ажаев, Н. Ба
жан, Л. Леонов, Б. Полевой, Д. Поликар
пов, К. Симонов, В. Смирнов, А. Сурков, 
Н. Тихонов, А. Фадеев, К. Федин.

На состоявшемся затеи под председа
тельством Ф. Гладкова заседании прези
диума были широко обсуждены вопросы о 
формах и содержанпи работы президиума 
Союза писателей СССР и план его дея
тельности на ближайшие месяцы.

На заседании секретариата первым 
секретарем правления Союза ппоат̂ лвй
СССР был избран А. СурК':з.

С

Третий Всесоюзный съезд обществ Красно 
Креста и Красного Полумесяца СССР

28 декабря в Москве закончил работу 
Третий Всесоюзный съезд обществ Крас
ного Креста и Красного Полумесяца СССР. 
В нем приняли участие около четырехсот 
делегатов, прибывших из всех союзн-ых 
республик, краев и областей. На съезде 
ирисутствова.ти предстапигели организа
ций Красного Креста стран народной де-/ 
мократни.

В течение четырех дней делегаты съез
да обсуждали отчетный доклад Г. А. Ми- 
терева о работе Исполкома Союза обществ 
Красного • Креста и Красного Полумесяца 
СССР, доклад ревизионной комиссии. Деле
гаты подробно рассказали о деятельности 
Рс13.дичных организаций общества в горо
де и деревне, о помощи, оказываемой ор
ганам здравоохранения, об опыте пропа
ганды санитарной культуры среди населе
ния. Съезд уделил внимание вопросам 
международной деятельности Исполкома

Союза обществ Красного Креста и Ери , 
го Полумесяца СССР.

Министр здравоо.храненпя СССР М. ", 
Ковригина в своем выступлении указал! 
на необходшшстъ дальнейшего укреплепи; 
связей членов общества с органами здрз 
воохранения на местах.

Тепло встреченные присутствующими, 
на съезде выступили зарубежные гости.

Делегаты .обсудили и одобрили измене
ния и дополнения к Уставу Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумесяца 
СССР, избрали новый состав Исполкома.

С большим воодушевлением было при
нято приветствий Центральному Комитету 
КПСС.. .

Посыле заключительного заседания съез.г 
да собрался первый пленум Исподкома, 
избравший председателем Псполкома про 
фессора Г. А. Митерева,

(ТАСС)............................................................................. .......................................................................... ................ ............................ .......
Н о в о г о д н я я  а н к е т а  Т А С С

□-
Колхозы и совхозы грузанской ССР выполнила план 

заготовок чайного лиапа
Еолхозн и совхозы Грузинской ССР выполнили установленный для них госу

дарственный план заготовок чайного листа. Сдано государству чайного листа на 
1А тысяч тонн больше, чем в прошлом году. В республике выполнены также планы 
заготовок и закупок семян подсолнечника, картофеля, овощей, бахчевых культур 
семечковых и косточковых плодов, сухофруктов и яиц.

Корреспонденты ТАСС обратились к 
передовикам производства с просьбой 
рассказать о том, что бы то сделано ими 
в 1954 году для повьппепия производи
тельности труда. Ниже помещаем их 
ответы.

Дадим тысячи тонн 
стали сверх плана

Годовой план выполнен досрочно
усп^

г. In' 
Я О 

Г.

ИЗБЕРБАШ. (Дагестанская АССР), 29 
декабря. (ТАСС). Избербашский промысел 
завершил' выполнение годового плана добы-
чц Н(;фТИ.

jqs 
й.. q£

/ ДНЕПРОПЕТРОВСК. 29 декабря. 
'‘(ТАСС). Металлурги завода имени Денина 
завершили выполнение годового плана по 
всему производственному циклу. С нзча- 

, ла пятой пятилетки выпуск труб увели
чился, в полтора раза, -стали — на 35 про- 
центов. Производительность труда рабочих 

7 возросла на 45 процентов. Выпуск продук- 
. ции но сравнению с прошлым годом уве

личился на И процентов.
V

РИГА. 29 декабря. (ТАСС). Коллектив 
оултийской магистрали выполнил годовой 

* погрузки, в тяжеловесных составах в
....а; . линем году перевезено сверх весовой
п. около И миллионов тонн грузов.

ми методами. Себестоимость грузоперевалок 
снижена на восемь процентов.

АКТЮБИНСК, 29 декабря. (ТАСС). Ак- 
тюбинский химический комбинат досрочно 
завершил годовой план. Производство ми
неральных удобрений по сравнению с 
1950 годом увеличилось на 75 процен
тов, производительность труда возросла на 
72 процента.

.Г." I ЕРЕВАН, 29 декабря. (ТАСС). Пред
приятия «Армконсервтреста» досрочно вы
полнили годовую программу. Выработано 
на 10 с половиной миллионов банок кон
сервов больше, чем в прошлом году.

МАХАЧКАЛА, 29 декабря. (ТАСС). Мз- 
♦ ■г жадансЕий морской порт завершил го
довой план грузоперевозок. В декабре 75 
роцентов грузов переработано скоростны-

НОВОРОССИЙСК, 29 декабря. (ТАСС). 
Цементный завод «Пролетарий» выполнил 
годовой план.

Завершил годовую программу производ
ства цемента также завод «Октябрь». За 
одиннадцать месяцев по сравнению с тем 
же периодом прошлого года выпуск про
дукции увеличился на пять процентов. Се
бестоимость продукции снижена на четыре 
с лишним процента.

МОЛОТОВ, 29 декабря. (ТАСС). Моло- 
товский домостроительный комбинат вы
полнил годовой план. С начала года изго
товлено более 100 тысяч квадратных мет
ров жилой площади — на 23.400 квад
ратных метров больше, чем в прошлом го
ду. От снижения себестоимости продукции 
получено два с половиной миллиона руб
лей экономии.

Наш металлургический завод «Серп и 
молот» (Москва) раньше срока завершил 
годовую программу и дал стране тысячи 
тонн металла сверх задания.

И мы, сталевары, достигли в нынеш
нем году немалых успехов. Взять хотя 
бы нашу бригаду. Годовой план она вы- 
полни-та еще к 12 декабря и сварила до
полнительно более 1.200 тонн высокока
чественной стали. Не помню такой высо
кой выработки, хотя проработал у мар
тена уже много лет.

Было бы неправильно, однако, припи
сывать этот успех только нашей бригаде̂  
Хорошо потрудились в прошедшем году 
все металлурги, от которых зависит нор
мальный ход нашей мартеновской печи: 
машинисты завало’шых машин, шихтов- 
щики, канавщики и даже снабженцы. 
Ведь стоит хоть немного ослабить работу 
на каком-либо одном из этих участков, 
как это немедленно скажется на выплав
ке стали. Но такие ослабления были 
весьма редким явлением.

Другим условием, обеспечивающим на
ши производственные успехи, является 
оперативная передача лучшего опыта ра
боты, Как только сталевар Гусаров, Забе- 
гаев или кто другой добивается успеха, 
он рассказывает об этом своим товари
щам по работе. Я также всегда информи
рую сталеваров о своих методах плавки 
стали, в то же время использую все пе
редовое,, что способствует росту произво
дительности труда.

Наша бригада — В. Клюев, А. Чесно
ков и я — применила новый вид термо
стойкого кирпича на выкладке сводов 
мартена. В минувшем году мы добились 
наиболее аффективного его использования. 
Это позволило в два с лишним раза со
кратить число холодных ремонтов пета, 
что дало возможность еще более увели
чить выпуск металла.

Металлургия — это химия высоких 
температур. Мы стараемся максимально 
использовать тепло мартена — лучше 
прогреваем шихту, подогреваем мазут пе
ред сжиганием и т. д. Улучшив тепловой 
режии иартеновской печи, наша бригада

почти удвоила число скоростных плавок 
по сравнению с 1953 годом. Теперь у 
нас более 80 процентов металла выпу
скается скоростным способом.

А. ОВЧИННИКОВ, 
сталевар завода «Серп и мдлот».

Москва, декабрь. (ТАСС),

Новый год встречаем 
на новых землях

Строители 
обогащаются новым 

опытом
На пороге нового года мы, строители, 

с гордостью оглядываем пройденный 
путь. Краше стали советские города и се
ла, лучше и обеспеченнее стали жить на
ши люди. Радостно сознавать, что и мы 
приложили для этого свои усилия.

Я — каменшик. Только в Москве со 
своей бригадой участвовал в строитель
стве более 50 жилых домов, 30 зданий 
школ, детских яслей и садов, больниц. 
Десятки ЖИ.ТИЩ возведены мною и моими 
товарищами в Тбилиси, Харькове и дру
гих городах. Мне посчастливилось осуще
ствить более 30 рационализаторских 
предложений, которые коренным образом 
усовершенствовали перевозку кирпича и 
кладку стен, облегчили труд строителя и 
удешевили стоимость работ.

Предложенный мною строетельный ин
струмент обеспечивает перевыполнение 
норм в два—два с половиной раза. В 1954 
году начал внедряться на стройках раз
работанный мною новый способ перевоз
ки кирпича в пакетах. Сущность этого 
способа заключается в том, что кирпич 
из обжигательной печи перегружается в 
вагонетку со съёмным поддоном и от
правляется на выставочную площадку. 
Затем автокран берет пакеты с поддонами 
и устанавливает на специально оборудо
ванную автомашину. При помощи подъем
ного крана пакеты подаются на рабочее 
место. Широкое применение этого пред
ложения сбережет строительству сотни 
миллионов рублей.

Своим методам труда я обучил четыре 
тысячи молодых рабочих. Высокопроизво
дительные способы кирпичной кладки, 
продемонстрировал на стройках Киева, 
Ростова-на-Дону, Горького, Воронежа, Мо
лотова, Курска, Таганрога. Уверен, что в 
новом году сотни тысяч рабочих ведущих 
профессий, овладев передовыми приема
ми работы, научатся строить быстро, 
прочно, украсят наши города благоуст
роенными л[омами, улицами, магжетраля-

1954-й год навсегда останется в моей 
памяти. Советский народ начал освоение 
целинных и залежных земель. Чувство 
гражданского долга, горячее стремление 
принять непосредственное участие в 
подъеме сельского хозяйства заставили 
меня переехать из Ставропольского края 
на Алтай, где осваивались сотни тысяч 
гектаров целинных и залежных земель.

22 апреля мы прибыли в Ново-Егорь
евскую МТС, где меня назначили помощ
ником бригадира, жена стала работать 
бухгалтером в МТС, .старший сын — 
трактористом.

Как только поля освободились от сне
га, над степью поднялся мощный гул мо
торов, который не умолкал до окончания 
весеннего сева. Наша МТС в течение не
дели засеяла всю старопахотную землю и 
выполнила план освоения новых земель.

Бригада, где я работаю помощником 
бригадира, засеяла 1.527 гектаров зе.чли 
в лучшие сроки, с соблюдением правил 
передовой агротехники. Хлеб уродился 
обильный. Мы работали и днем и ночью, 
изготавливали раз.тичные приспособления, 
чтобы убирать полеглый и влажный хлеб. 
Напряженный труд не пропал даром: 
средний урожай на всей площади соста
вил 182 пуда с гектара.

Новую весну на Алтае мы встретим 
подготовленными всесторонне. Все ново
селы нашей МТС теперь живут в хоро
ших домах, обзавелись хозяйством. И моя 
семья недавно получила новую квартиру. 
Я купил корову, овец, кур. Живем с же
ной обеспеченно, в полном достатке. 
Младший сын учится в Рубцовском маши
ностроительном техникуме.

Алтайский край стал нам таким же 
родным, как и Ставрополье, откуда мы 
приехали.

Иван АСТАШКИН, 
помощник бригадиоа Ново-Егорьевской 

МТС, Алтайского края.
Барнаул, декабрь. (ТАСС).

Знаменательный год

ми.
и. ШИРКОВ, 

каменщик, лауреат Сталинской премии. 
Москва, декабрь. (ТАСС).

Для коллектива харьковского трактор
ного завода имени Орджоникидзе 1954 
год был годом бнаиепательных событий. 
В конце сентября с главного конвейера 
сошел стотысячный дизельный трактор 
«ДТ-54».

Стремясь внести свой вклад для дал^ 
нейшего подъема сельского хозяйства, 
тракторостроители ныне еще с большей 
энергией борются за досрочное выполне
ние пятилетнего плана. Свои обязатель
ства рабочие, мастера и инженеры под
крепляют конкретными делами. Первого 
декабря, на месяц раньше срока, ХТЗ 
выполнил годовой план по валовой и то
варной продукции. От снижения себестои
мости тракторов и запасных частей пред-/, 
приятие за одиннадцать .месяцев нынеш
него года получило десять миллионов 
рублей сверхплановой экономии.

Главным условием, обеспечивающим 
успех, является неуклонное повышение 
производительности труда. Против прош
лого года она возросла на 15,5 процента, 
а с начала пятилетки — в полтора раза.'

Мы изыскиваем и используем новые 
резервы для повышения производительно
сти труда. Лишь применение многомест' 
ных приспособлений на фрезерных, ' 
карных и шлифовальных станках i' 
вдвое сократило вспомогательное вре' 
значительно ускорило обработку дет 
На высоких скоростях и повыше 
режимах резания металла сейчас на 
де работает около тысячи станко 
обеспечивает непрерывное увеличен! 
пуска продукции.

Повышению производительности 
у нас сцособствует новая дейстг к ■ 
форма творческого содружества раб' 
инжеиерно-техническпх работниг;' 
их инициативе создано свыше ,l£o 
плекрных бригад, в которые входят пс, 
довикн производства, мастера, технологи, 
нормировщики. Они тщательно изучают 
организацию труда, мощности оборудова
ния, возможности сокращения потерь вре
мени, повышения производительности 
труда на каждом рабочем месте.
. Одно из главных условий повышения 

производительности труда — это ритмич
ная работа', строгое выполнение суточного 
графика не только предприятием в целом, 
но и каждым цехом и участком в отдель
ности. Благодаря этому в 1954 го,|(у в 
каждой первой декаде месяца выпуска
лось в среднем 31,1 процен га продукции,.-, 
во второй — 32,8 процента и в треть
ей — 36,1 процента.

В новом году мы будем бороться за то, 
чтобы достичь роста’ производительности 
труда по сравнению с 1950 годом в це
лом по заводу на 57 процентов. -Это обес
печит нам еще больший выпуск тракто-

для сельскогоров и запасных частей 
хозяйства страны.

П. Е. САБЛЕВ, 
директор тракторного завода 

имени Орджоникидзе. 
Харьков, декабрь. (ТАСС).
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широком внедрении индустриальных 
качества и снижении стоимости

методов, улучшении 
строительства

JPeHb то в а р и щ а  Н . с . Х Р У Щ Е В А
на Всесоюзном совещании строителей, архитекторов и работников промышленности строительных материалов, строительного 

и дорожного машиностроения, проектных и научно-исследовательских организаций 7 декабря 1954 года
(Продолжение. Начало в №  257)

■ У

ррш? ГГуз;:но сказать, что среди 
ентор'.,Б, ь ом числе и в Академии 
ектуры. ест I много товарищей, ак- 
выступавшйх против неправиль- 

устаневок о гдельных архитекторрв, 
с их возражениями не считались. Вы, 

т. Мордвинов, !! ваши приближенные глу- 
.геили голоса, рс дававшиеся против укра
шательства и слафории в архитектуре. 
(Аплойисмопты̂

На настоящее совещании с большим 
инторесом оьгго выслушано содержатель
ное выступление архитектора т. Градова. 
Говоря о гадочг'.х советской архитектуры, 
т. Гоадов и некоторые другие товарищи 
сзвершенио правильно указывали на необ- 

_JTOдимocть преодоления формалистических 
кзвращ: iinfi п косности в архитектуре.
Г'40 говорили о необходимости критиче- 

ваНия классического насле
дия, U и.ч, ио архитектура до.лжна быть 
подчинена насущным нуждам нашего об- 
DiecTiia, а для этого надо теснее связать 
архитектуру ч современной техникой и со 
стр(-зтельством во всех звеньях, широко 
развернуть в архитектуре творческую 
нницпативу, новаторство и ликвидировать 

т "че монополизма и зажи
ма К|ж /,кп. ъ , тими выводами и пред
ложениями нел,').я не согласиться.

В триод подготовки к настоящему со
вещанию т. Гоадов обратился в Централь
ный Комитет нортии с письмом, в кото
рой изложил свои критические замечания 
й1> вопросам ар.чмтектуры. Как же реаги- 

Мордп.'чюв на эту критику? Он 
все деры к тому, чтобы не 

жностч т. Градову выступить 
вещании. Этот факт свидетель- 
ом, что в Академии архитекту- 

1дана обстановка для свободного 
'нениями по творческим вопросам, 
ертываоия критики, 

ходпмо также сказать, что Государ- 
'ый комйтет по делам строительства 
руководит работой Академии архи- 

ры, мало уделяет внимания состоя- 
ддча типового проектирования, пла- 

'двкв я застройке городов.
.•правильный подход некоторых архи- 

,»оров : проектированию и излишества 
архшок урном оформлении зданий пог 

17ЧИЛ1;, к со-к.тлению, довольно широкое 
распространенко.

В связи : :-)!ИМ хочется рассказать о 
которые у нас сложились 

' ' )срщения города Свердловска. 
Свер̂  ;г. — большой и xoponsiii город,
' ЗТ1 ..оо.гс iiip.umb мшщь Советского 
( дм крупные заводы,

у. ощие хорошие машины. Но в ро
гом строительстве и бла10устройстве 
о трупного цейтрз имеются большие 

1оряд! и. Например, прй реконструкции 
ши; ориеполЕома на главном фасаде 
ла бе. ружена башня со шпилем. Соору- 
н-де только одного этого шпиля обош- 
•ь чочти в 2 миллиона рублей, а ре

конструкция всего зданйя стоила 9 мил
лионов рублей. Наверное, большая часть 
этпх затрат была вызвана работами, свя- 
ванными с приспособлением фасада к вы- 
слтяой • астй здавй* и .сооружением баш
ни. То чгд; на средства, израсходованные 
дАч УС ойства шпиля, можно было бы 
I'inTTpi. fb 2 школы по 400 человек уча- 
.щихсл каждой-.

На одной из улиц Свердловска стоит 
.больцюо пятиэтажное здание.

— ? '0—мельница,—объяснил нам сек
ретарь чбкома т. Еутырев и тут же доба
вь-л: — но мы хотим построить новую 
м(,г кльу, а это здание перестроить под 
Гост;и(,у;у. '

'( к перестроить? — спрашиваем

— ’[а, — подтверждает i{. Еутырев,— 
думаем мельницу перестроить на гостини- 
irv.

-  Эгчем же мельницу под гостиницу 
f ттотраяВать, — говорим ему. — Не 

jvvn!’' ля новую построить?
 ̂ П( ite сами. Разве разумно здание, 

используется как мельница, пере- 
й-щвать под гостиницу, а мельницу 
^ ч1^ь заново? (Смех в зале. Аплодис- 

Ведь за эти деньги можно хоро- 
'®!новую гостиницу построить, и это 

|учше и дешевле. Где же здравый 
где хозяйственная целесообраа-

пать и проводить ненужные перестройки, 
то они будут наказаны.

Много излишеств допускается при 
строительстве зданий лечебного и куль
турно-бытового назначения. В 1953 году 
в Сопи Заканчивалось строительство са
натория Мииистерства судостроительной 
промышленности. Работникам этого мини
стерства и председателю исполкома Со
чинского горсовета фасад показался слиш
ком бедным. Было предложено переделать 
уже законченный. фасад. Для этих целей 
выделили 800 тысяч рублей. А ведь на 
эти деньги можно было бы выстроить дом 
на 20 двухкомнатных квартир.
. Есть основания считать, что излише
ства и разного рода дорогостоящие пере
делки на местах во многих случаях про
водятся по совету архитекторов. Ведь 
если разобраться по существу, то именно 
такой была линия в работе и Управления 
по делам архитектуры при Совете Мини
стров РСФСР. Это управление в 1953 го
ду провело конкурс на лучшие здания, 
выстроенные в городах и рабочих посел
ках Российской Федерации. Какие же 
сооружения были- отмечены премиями?

В поселке Ватутенкп Московской обла
сти построено здание детского сада. Вслед
ствие преувеличения его размеров на од
но место приходится 91,9 кубических 
метра объема здания вместо 24 кубиче
ских метров, полагающихся по норме. 
Здание перегружено лепными украшения
ми. Внешняя архитектура носит «дворцо
вый» характер. На средства, затрачен
ные на это здание, можно было бы по
строить три здания для детских садов. 
Между тем автору • проекта присуждена 
первая прекшя. За что? За растрату

Повышение качества—важнейшая задача
строителей

средств? (Смех).

дальше по г. Свердловску. Секре- 
.юма говорит:
:от мостовая, мы тоже думаем ее

что же БЫ хотите сделать? 
jfipbiTb асфальтом - 
Ь'ова; из гранитной брусчатки. 
1 «оет. п--: внуков переживет, в 
1 как кфальтовая больше 10 лет 

роетоР'Г ъг!рашив»ется, зачем же гра- 
UV-' мостовую портить?

'||*г мы подъехали к зданию обкома 
■ mir, секретарь обкома заявил:

— Бот здание нашегб обкома, мы 
думаем провести его реконструкцию.

— !|'акую реконструкцию, зачем?
— Фасад не нравится, надо переделать

(то значит переделать? Во что обойдет
ся г,‘- делка здайия в 6 этажей? Види
мо, ,т 'ъевле новое здание построить, чем 
ревднетруировать старое.

Слуп{ая такие предложения, вспоми
наешь бессмертного Щедрина, высмеявше
го губернатора, который ломал, разрушал 
йсе, что строил его предшественник. Ока- 
зыр;'’-тсЛ, живут еще кое-где у нас такие 
повадка, которые высмеивал великий рус
ский сатирик Щедрин! (Аплодисменты).

Это? вредный зуд к перестройке дорого 
обхолгей государству. Так могут йосту- 
пать только работники, утратившие чув
ство ответственности за порученное им 
делб. Мы с тт. Булганиным и Микояном 
преД'-иредили свердловских руководителей, 
что если они будут и дальше гак посту-

В городе Уфе построен по типовому 
проекту кинотеатр. Фасад здания был за
ново перепроектирован с применением 
множества дорогостоящих украшений. 
Стоимость отделочных работ составила 
больше 30 проц. от общей стоимости зда
ния. Автору Проекта также присудили 
первую премию.

В хирургическом корпусе санатория 
№ 66 в гор. Ялте завышения в плани
ровочном решении допущены больше чем 
в полтора раза. Автору и этого проекта 
присуждена денежная премия.

Все эти факты говорят о том, что Уп
равление по делам архитектуры при Сове
те Министров РСФСР неправильно ориент 
тирует архитекторов в их работе, не ин
тересуется экономикой строительства.

Вы можете спросить, а кто же был 
председателем жюри этого конкурса? Эти 
обязанности выпюлнял т. Чернышев 
ответственный секретарь Союза советских 
архитекторов, ранее работавший главным 
а|)хитектором г. Москвы. Жаль, что такой 
опытный архитектор позволил увлечь се
бя с правильного пути. Пожалуй, полезно 
было бы отменить решения жюри этого 
конкурса, как неправильные. (Аплодис
менты).После этого совещания надо будет в го
родах и в министерствах провести сове- 
И1ания архитекторов, конструкторов и 
строителей-производствепниЕОв для того, 
чтобы люди поговорили «по душам» 0 
нашли общий язык. Я убежден, что боль
шинство архитекторов правильно поймет 
наши требования. (Аплодисменты). А кто 
не Цоймет, Того следует поправить. ̂  

Выступавший здесь т. Вишневскии вно
сил предложение — утвердить отпускные 
цены, установить стоимость строительства 
домов по районам и городам, исходя из 
стоимости квадратного метра жилои пло
щади. Возможно, что это поможет устра
нить излишества в проектах. Думаю, что 
такое предложение является правильным.

Надо покончить с серьезными недостат
ками в проектировании и планировке го
родов. Наши партийВ1Де организации, со
ветские органы должны повседневно̂  ̂ за
ниматься этим важным делом. Одном из 
причин перечисленных недостатков в рк- 
боте архитекторов является то, что они 
во многих случаях не чувствовали кон
троля и помощи со стороны местных пар
тийных и советских организаций. Следует 
повысить ответственность местных орга
нов за дело строительства и благоустрой
ства городов и поселков.

До последнего времени проекты плаяи- 
роБКИ городов Советского Союза представ
лялись на утверждение в союзное йрави- 
тельство. При таком положении утвержде
ние проектов затягивалось на долгие го
ды. Можно, в частности, сослаться на та
кой пример. После войны в Еиеве соста
вили проект застройки центра города 
Этот йроект возилй из Киева в Москву и 
обратно много раз. Ерещатик уже почти 
отстроен, а проект все en(e н̂е утвержден 
И это не единичный случай. Нам кажет
ся, что назрела необходимость пересмот
реть порядок утверждения проектов за
стройки городов, предоставив больше прав 
местным органам. (Аплодисменты). Нужно 
учитывать, что кадры на местах вырос.ти, 
при правильной организации дела они 
смогут квалифицированно решать эти 
вопросы. "Гавой подход в делу поднимет 
ответственность местных руководителей и 
развяжет инициативу.

С другой стороны, видимо, целесооораз- 
но потребовать от Государственного ко
митета по делам етроите.1ьетва усилить 
контроль за проведением этой работы на 
мостах, чтобы У нас не было непорядков, 
подобных тем, которые мы видели в горо
де Свердловске.

Если мы по-настоящему организуем де
ло типового проектирования, решительно 
улучшим работу архитекторов и конструк
торов, повернем вниманпе к вопросам эко
номики, повысим ответственность наших 
местных органов, больше' развяжем их 
инициативу, мы наверняка добьемся но
вых крупных успехов в деле строитель
ства, снижении его стоимости и повыше
нии качества.

Товарищи! Особого внимания заслу
живают вопросы Цовышения качества 
строительства. Мы должны строить не 
только быстро, но и обязательно хорошо, 
прочно, дорожить честью своей строитель
ной марки. Здания должны быть удобны
ми для проживания и удобными в эксплу
атации. Плохо построенные здания через 
короткие промежутки времени требуют ре
монта, что вызывает необходимость допол
нительных затрат средств. Это относится 
ко всем видам строительства.

Прежде всего хотелось бы сказать о ка
честве строительства жилых домов. 
Добротно ли мы делаем стены и перекры
тия в зданиях? Я считаю, что очень 
добротно. В зданиях жилых домов, школ, 
гостиниц и других стены и перекрытия 
устраиваются так, что они простоят сот
ни лет. Это не вызывает сомнения, по
скольку в строительстве широко приме
няется железобетон. Но надо прямо ска
зать, что отделка зданий часто произво
дится плохо. Больше того, многие работ
ники мирятся с явно недобросовестной, 
скверной работой по отделке зданий. Об 
этом многие товарищи вполне справедливо 
говорили на совещании.

Недавно нам с товарищами Булганиным 
и Микояном пришлось побывать во мно
гих городах Дальнего Востока, Сибири и 
Урала. Нас принимали хорошо. Это понят
но: ведь гости требовательные, могут и 
покритиковать, и даже больше чем покри
тиковать. Поэтому старались устроить 
получше. (Смех, аплодисменты). В городе 
Свердловске мы жили в гостинице. Гости
ница сделана добротно, прочно. Надо пола
гать, что нас поместили не в худших но
мерах. (Смех). И вот в этой гостинице мы 
увидели, что санитарные узлы сделаны 
очень пло-хо, качество отделочных работ 
невысокое. Пригласили мы директора го
стиницы и руководителей города и гово
рим им: посмотрите, какая плохая рабо
та!

Видимо, не было необходимой требова
тельности при строительстве. Качество 
плитки плохое и уложена она небрежно. 
Трубы в санитарных узлах покрыты ржав
чиной, наверное, их перед нашим ириез- 
дои спешно красили какой-то серой крас
кой и одновременно с трубами закрасили 
и стены. Соединения этих труб сделаны 
очень плохо, и я, как бывший слесарь, 
был крайне возмущен: даже в дореволю
ционное время соединения труб на ша.хте 
делали чище и лучше, чем это было Сде
лано в свердловской гостинице.

Будучи на Сахалине, мы жили в гости
нице, построенной для военных. Здание 
гостиницы хорошее, ио отделка ванных 
помещений и санитарных узлов также вы
полнена недоброкачественно. Качество об
лицовочной плитки плохое и она очень 
иобрежно уложена.

Об этих фактах, а их много, надо Гово
рить строителям и требовать решительно
го улучшения качества работ. Министру 
промышленности строительных материалов

Юдину и другим работникам промыш
ленности строительных материалов не на
до зазнаваться, им следует поучиться у 
наших друзей в Чехословакии, которые 
делают Хорошие строительные материалы 
и детали. (Аплодисменты). Можно по
учиться в этом деле и у Германской Де
мократической Республики, где произво
дят хорошую облицовочную плитку. Надо 
прямо сказать, что некоторые товарищи 
мало учатся у других и. главное, не жела
ют учиться. (Аплодисменты). В жилых до
мах, сдаваемых в эксплуатацию., часто ос
тавляв много недоделок в поэтому жиль
цы испытывают неудобства.

Необходимо обратить особое внимание 
на улучшение качества столярных изде
лий. Оконные переплеты и двери во мно- 
'их домах сделаны плохо. А вы знаете, 
что если человек приходит в дом, то он 
прежде всего обращает внимание на 
дверь — как она закрывается, нет ли ще
лей, как она покрашена, он смотрит так
же, ;сак сделаны окна,. каковы скобяные 
изделия. За повышение качества отделоч

ных работ мы должны бороться настойчи
во и постоянно. В жилых домах надо так
же хорошо отделывать лестничные клет
ки.

Многое предстоит сделать по улучшению 
качества звукоизоляции в домах. Особен
но надо заняться межквартирной звуко
изоляцией, она должна быть безупречной.
В этом случае требованиям звукойзоляций, 
.юлжны удовлетворять иежквартирНЫе пе
регородки и мелгдуэтажные перекрытия.

Много имеется недостатков в работах по 
устройству полов. Паркетные* полы на- 
пилают по мастике, но часто качество 
применяемой мастики неудовлетворитель
ное, она выступает из-под паркета. Паркет 
плохо циклюют. Надо улучшить качество 
работ по устройству паркетных полов.

Следует шире развивать изготоиленпе 
-тинолеума. Полы, покрытые диноломом. 
не уступают паркетным, они более гигие
ничны и нарядны. Уход за такими полами 
проще, чем за паркетными. Всем извест
но, что паркетные полы надо натирать. 
Это сложно и требует дополнительных за
трат. Надо дорожить трудом женщин и по 
возможности облегчать его.

Недоброкачественно у нас делается во 
многих случаях кухонная мебель. И это 
не потому, что не умеем делать лучше, а 
потому, что не проявляем требовательности 
к качеству: применяем СЫрой лесоматери
ал, плохо красим. Нужно покончить с 
этими недостатками. Надо также шире 
развить производство хорошей мебели для 
школ, больниц, квартир.

Для отделки наружных стен зданий 
каилучшим материалом является керамика. 
Керамическая облицовка долговечна, кра
сива и во время эксплуатации не 
мЬняет своего Цвета. Здесь на совещании 
выступал конструктор пресса полусухого 
прессования т. Меляя с сообщением о ра
боте пресса, который уже дает дешевые 
керамические изделия различных размеров 
и разных цветов. Надо, чтобы архитекторы 
ознакомились с этим материалом и порабо
тали вместе с т. Мелия над созданием но
вых типов керамических облицовочных 
материалов.

Задачи повышения качества строитель
ства вызывают необходимость усиления 
требовательности к Министерству промыш
ленности строительных материалов, к ру
ководителям предприятий, изготовляющих 
строительные материалы. Наличие мате
риалов хорошего качества создаст условия 
дЛя удешевления и повышения , качества 
строительства.

Низкому качеству строительных работ 
во многих случаях способствует то, что в 
городах нет действенного контроля за 
строительством. В этой связи следует по
ставить вопрос об улучшении работы, орга
нов Государственного архитектурно-строи
тельного контроля. На этот счет выска
зываются разные соображения. Товарищи 
предлагают предоставить право работни- I 
кам Государственного архитектурно-строи- I 
тельного контроля приостанавливать 
строительство, строго наказывать виновни
ков плохого строительства, повысить от
ветственность за качество работ и т. п. 
Следует, повидимому, изучить эти пред
ложения и предусмотреть разные меры 
воздействия на плохих строителей. Надо 
усилить контроль и требовательность к 
строителям, чтобы впредь они строили 
добротно и хорошо. Думаю, что это мы 
сделаем.

Повышение качества всех строительных 
работ — идет ли речь о промышленном, 
жи.дищном или любом другом строитель
стве, — это дело большого государствен
ного значения. Заботу о высоком качестве 
работ должны проявлять как сами строи
тели, — начиная с руководителей мини
стерств и кончая каж,1ыи рабочим, — так 
и все местные партийные, советские, 
профсоюзные и комсомольские организа
ции. При таком постоянном и массовом 
контроле качество строительства будет 
поднято на уровень высоких требований 
нашего народа.

вать, выполнять работы на всех объектах 
одновременно, форсируя их поочередно то 
по одному, то по другому заводу. Вследст
вие этого большинство объектов, вклю
ченных в план, не вводится в эксплуата
цию, что задерживает ввод в действие за
водов.

Одновременное выполнение однородных 
работ на большом количестве объектов соз
дает трудности, и поэтому большинство 
заводов, начатых строительством еще в 
1951 году, которые можно было бы пост
роить за два года, строятся 5 — 7 лет. 
Средства, затраченные на строительство, 
являются омертвленным капиталом. Значи
тельное замораживание средств происходит 
за счет запасов оборудования, лежащего 
на складах заказчика, которое не монти
руется годами из-за несвоевременной сда
чи производственных площадей. Напря
женное положение со снабжением мате
риалами ухудшает условия испо.льзования 
рабочих и механизмов. Еачество работ 
снижается.

Необходимо прекратить практику плани
рования производства строительно-монтаж
ных работ одновременно по ряду крупных 
заводов. Госплан СССР обязан распределять 
программу строительных работ в плановом 
порядке по министерствам-заказчикам и 
министерствам-подрядчикам, руководству
ясь принципом концентрации отпускаемых 
средств, а не принципом распыления их 
Но стройкам».

Еритические замечания, изложенные в 
этом письме, и выводы авторов письма яв
ляются совершенно правильными. Недо
статки, о кото|1ЫХ говорится в письме, 
имеют место во многих городах и многих 
министерствах. Необходимо прекратить по
добное распыление средств на строительст
во.

Еак бороться с этими недостатками? 
Борьбу протцв распыления средств дол
жны вести прежде всего министры и ру
ководители всех ведомств. На это дело обя
зан также обратить особое внимание Гос
план СССР. Может быть следует, не уве
личивая штатов, организовать инспектор
ский н<ддзор. Поручив его осуществление 
работникам, которые не просто собирали 
бы сведения, а проверяли, как использу
ются средства, отпуекЯемые на строитель
ство, правильно ли составляются титуль
ные списки, не .нарушаются ли интересы 
государства. ■ :

Самое главное, необходимо строго соблю
дать порядок; без проекта, беэ сметы, без 
рабочих чертежей не начинать строитель
ство. (Аплодисменты). А что теперь про
исходит на практике? Только приняли ре
шение о строительстве, а уже рапорт ле
тит: начал строительство. А в самом деле 
нет даже проекта. Известно, что к началу 
строительства на.до хорошо подготовить 
площадку, построить дороги, обеспечить 
подачу воды, энергии, надо иметь полный 
проект. Кто же должен следить за соблю
дением этого порядка? Госплан. Но ему 
одному трудно. Это должны также делать 
министры-заказчики и министры-строите
ли. Планируя строительство, необходимо 
учитывать производственную мощность, 
возможности и потребности, строительных 
организаций и строительной промышлен
ности. Средства на капитальное строи
тельство выделять только при наличии 
проектов. Министерства и ве,домства, а 
также Госплан должны улучшить плани
рование строительства.

Иногда нЯши товарищи, работающие в 
плановых и снабженческих организациях, 
забывают, что даже йалейшая Неточность

Б их расчетах может обойтись ̂  госУДаР**"
ву во многие миллионы рублей.

Мы много теряем на том, что стройки 
не всегда получают металл и другие ма
териалы в нужном ассортименте. Приведу 
два примера, а строители могут таких 
примеров привести сколько угодно. Строи
телям нужна для железобетона проволока 
диаметром 5,5 мм. Ее нет. Им говорят 
Возьмите на один миллиметр толще 
диаметром 6,5 мм. Еазалось бы, небольшая 
разница — всего один миллиметр, стоит 
ли из-за этого драку вести. Между теИ 
только д.чя части строек Министерства 
строительства в 1953 году этот миллиметр 
вызвал перерасход 4.800 тонн иеталлж 
Это — уже цифра, за которую ведет боа 
Госплан,-и правильно де.тает. Вот, товари
щи, во что обходится этот миллиметр!

На стройках Главного управления строи
тельства нефтепроводов проекты предус-мат- 
ривают применение тонкостенных нефте
проводных тру1 В действительности про
мышленность поставляла трубы с толсты
ми стенками. Поэтому в 1953 году пере
расход металла только по названному уп-̂  
равлению составил 3.400 тонн, что вызва
ло удорожание, стоимости работ на 3 или 
260 тыс. руб.

Ясно, что подобное расточительство йе- 
талла и других строительных иатеризло! 
ие должно иметь места.

Вадо отметить, что вопросами экономИ‘ 
геи строительства слабо занимаются м_ини‘ 
стерства и ведомства. Государственный к» 
митет по делам строительства, Госплан i 
Министерство финансов. Товарищи, высту' 
павшие на настоящем совещании, т. Ионас 
и другие говорили о том, что в настояще* 
вре.мя в строительстве создалось такое по
ложение, что смета потеряла свое значе
ние. И поэтому на практике, получается 
что чем выше сметная стоимость выпол
ненных работ, тем лучше показатели вЫ' 
полнения плана, больше фон,ш зарабо̂  
ной платы и накладных расходов. Не слу 
чайно строители стремятся вынолняч!: 
преимущественно Дорогие работы.

За последние годы техника строитель 
ства, механизация строительных рабо1 
организация Т1)уда, материалы и конструв 
ции для строительства в значительной ме 
ре изменились, тогда как порядок финая 
сирования, нормы на строительство, ра! 
личные правила и инструкции, связаннк 
с подрядной деятельностью строительнь 
организаций, остались такими же, как 6е 
ли в 1936 и 1938 годах. Все это отриц 
тельно сказывается на развитии стро' 
тельного дела. Нужно, видимо, как это 6i 
ло после Всесоюзного совещания стро 
гелей в 1935 году, разработать и приня 
меры по упорядочению финансирован! 
строительства.

Вопросы планирования и эконом® 
строительства надлежит изучать постояй 
и глубоко. Надо, чтобы , сами строите 
повседневно заяи.мались экономическ 
анализом строительства, вносили конкр 
ные предложения по улучшению практй 
планирования. Наряду с этим нужно 
ручить группе работников, может быт1 
Государственном банке (оживление в зВ1 
которая бы не зависела от миниетерст: 
ведомств, систематически заниматься е 
росами экономики строительства. Поче 
то банк не нравится некоторым из
товарищи? Видимо, банк кое-кому не I
вится потому, что это такое учрежди 
которое считает деньги, а некоторые х 
ли бы их без счета получать. Но этоп 
будет. (Аплодисменты).

Повышать производительность труда, 
Создавать кадры квалифицированных 

строителей

О некоторых вопросах планирования 
и экономики строительства

Многие выступавшие на совещании го
ворили о серьезных недостатках в плани
ровании строительства, о распылении 
средств по многочисленным объектам, за
тягивании сроков строительных работ и 
неудовлетворительном обеспечении строи
тельными материалами, что веде!т к удоро
жанию строительства.

Большой ущерб делу наносит распыле
ние средств по многим объектам. Хочу 
назвать некоторые «бородатые» стройки 
дополнительно к тем, которые на совеща
нии уже были названы. Министерство пу
тей сообщения строит е 1940 года желез
нодорожную линию Аскиз—Абаза. Стои
мость этого строительства 74 млн. руб
лей. За 13 лет израсходовано 64 проц. 
всех средств. На 1955 год планируется 
5 млн. рублей Цда таком планировании 
строительство этой дороги будет продол
жаться 19 лет.

Министерство речного флота с 1949 го
да строит верфь в Ярославской области. 
Стой.мость строительства около 50 млн. 
рублей, за 5 лет Израсходовано Около 10 
млн. рублей. На 1956 год планируется на 
это строительство 3 млн рублей. При та
ких темпах строительство будет продол
жаться в общей сложности почти 20 лет. 
Разве можно так медленно строить и не 
ио-хозяйски расходовать деньги? Надо 
кончать с такой практикой. Товарищи!

Если эти стройки нужны, так давайте

сделаем их в более короткие сроки, не ра
стягивая строительство на десятки лет.

Разрешите зачитать письмо, полученное 
Центральным Комитетом КПСС от руково
дителей строящегося электролампового за
вода тт. Скришеина и Нестерова и на
чальника планового отдела стройтреста 
iNl 13 т. Блюм. Вот что они пишут; 
«Стройтрест № 13 в течение ряда лет вы
полняет рбботь/ на 10 крупных стройках. 
Стоимость Каждой стройки составляет де
сятки миллионов рублей. Ежегодно, в том 
числе и на 1954 г., на каждой стройке 
планируется от 11 до 40 объектов строй- 
те.?ьства. Работы выполняются одновре
менно более чем на ста объектах. В тресте 
всего 900 рабочих. На каждый объект 
приходится в «среднем 10—15 человек. 
Некоторые объекты представляют собой 
большие производственные корпуса, ко
тельные в жилые дома.

Причина такой распыленности состоит 
в том, что все министерства, являющиеся 
заказчиками, включают в годовой план 
наибольшее количество объектов и средств, 
не считаясь с возможностью строительных 
организаций.

Заводы, имея утвержденные титульные 
списки, обеспеченнЬге фиНанси1ЮВанием, 
настаивают на производстве строительных 
работ на всех объектах. Эти требования 
подтверждаются телеграммами и распоря
жениями министерств. Поэтому строитель
ная организация вынуждена маневриро̂

Исключительно важное значение имеет 
вопрос о дальнейшем росте производитель
ности труда в строительстве. Для того, 
чтобы обеспечить неуклонный роет про
изводительности труда, надо пшжде все
го правильно организовать работы на 
стройках, лучше использовать рабочую 
силу , и механизмы, проводить экономию 
сырья и материалов, создать устойчивые 
кадры квалифицированных строителей.
Повышение производительности труда 
предопределяет и рост заработков строи
телей, улучшение их материального бла
госостояния.

Отдельные товарищи, Е|ыетупавшие на 
совещании, ставили вопрос о повышении 
заработной платы строителям. Об этом же 
говорит полученная мною записка. В свя
зи с этим необходимо дать некоторые 
разъяснения. Известно, что мы всегда 
связывали роет заработной платы с повы
шением производительности труда. Рост 
производительности труда должен опере
жать рост заработной платы. Только при 
этом условии наше общество будет иметь 
постоянно социалистические накопления, 
необходимые для того, чтобы расширить 
производство и на этой основе повышать 
материальное благосостояние народа. Это 
единственно правильный путь, ибо повы
шения блаТОсостояния трудящихся мы 
можем добиться только на основе подъема 
Всего нашего народного хозяйства. Еаждо- 
•му надо пйгять, что У нас в стране дол
жно соблюдаться правильное соотношение 
между наличием товаров и наличием де
нег в обращении и у населения. Только 
тогда будет устойчивая валюта, крепок и 
ценен наш рубль. Только тогда последо
вательно будет расти и реальная зарпла
та. Иначе дело не пойдет.

Следовательно, для повышения реа.дь- 
ной заработной платы трудящихся необ
ходимо обеспечить неуклонный рост про
изводительности труда, рост выработки ва 
каждого рабочего.

Как у нас обстоит дело с повышением 
Производительности труда?

(Ойойчаяае на 3-й стр.).

По директивам XII съезда партв 
пятой пятилетке предусмотрен рост 
изводительности труда в промышленнс 
примерьЕо, на 50 процентов и в ст 
тельстве — на 55 процентов при с 
реальной заработной платы не менее 
на 35 процентов.

За четыре года в промышленности 
изводительность труда выросла на 33 
цента, а в строительстве — на 32 
цента. Реальная заработная плата yi 
чилась за этот период . на 37 проце! 
то есть уже превзойден уровень, щ 
смотренный на всю пятилетку. С 
быть, мы имеем сейчас большой пер- 
ход фонда заработной платы. Эти да1 
говорят о том, что в промышленное 
строительстве имеются серьезные I 
статки в использований техники и i 
гВнизации труда. Не выполняя плаш 
росту производительности труда, г  
руководители ведомств, предприят 
строительных организаций идут по 
увеличения численности рабочих и с. 
Щйх, что влечет перерасход фондов 
ботной платы.

Хорошо известно, что в строите] 
имеются огромные резервы для nOi 
ния производительности труда, а сл1 
тельно, и для повышения заработКо 
бочих. Это — механизация строитег 
работ, правильное использование м< 
техники, которой вооружены наши с 
ки; это — переход иа индустриал 
методы строительства: это — новы! 
квалификации рабочих, лучшее исп 
ванне передового опыта новаторов 
репление производственной дисцвпл!

О том, какие большие возмож 
имеются ДЛя повышения производите 
сти труда ц роста заработной й«иты 
дительно говорят многие примеры, 
один из них. Возьму для сраонени; 
школы из числа многих школьных 
иий, построенных в Москве в 1954 
— одну в Токмаковой переулке с 
пичными стенами и другую̂  в Кут 
ской слободе— из крупных блоков,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



5ерг, 30 декабря 1954 г. М5 258 (9596У К Р А С Н О Е  З Н А М Я

- 4 

" ‘i
. - ”  -

Ш-'

М kit

широком внедрении индустриальных методов, улучшении 
качества и снижении стоимости строительства

Речь товарища Н. С. Х РУ Щ Е В А
1а\ Всесоюзном совещании строителей, архитекторов и работников промышленности
строительных материалов, строительного и дорожного машиностроения, проектных 

и научно-исследовательских организаций 7 декабря 1954 года
(Ововчапве).

гая разнща в трудоемкости стро- 
I. На кладку кирпичных стен, 
so карнизов, перекрытий, леет- 
!регородок было затрачено 7.360 
дней, а на те же работы в круп- 
t зданий — 1.780, или всего 
процента от количества челове- 

затраченных на школу, сделан- 
шрпича. Средняя выработка ра- 
i тех же работах но школе, 

из кирпича, составила 268 
р человеко-день, а при крупно- 
троигельстве — 1.432 рубля, то 
5 раза больше. С учетом всех ра- 
110ле с кирпичными стенами вы- 
га человеко-день составила 142 
} второй школе — 261 руб., 
8 раза больше. Использование 

кранов: на строительстве пер- 
ы было затрачено 314 машино- 
:а второй — 164 машиносмены, 
роц. Вот где, товарищи, заложе- 
резервы роста производительно- 

1 и повышения зарплаты!
‘ из важнейших условий роста 

(тельности труда является спе- 
ия рабочих, повышение их ква- 
1И. Этот вопрос неразрывно свя- 
дачей создания устойчивых кад- 
чих. На стройках недопустимо 
'екучесть рабочей силы. Это про- 
йотому, что на многих стройках 
гщему не организовано обучение 
1бочих. Приезжает колхозник на 
не. имея никакой квалификации, 
:ляют, как известно, разнорабо- 
ioT работает человек разнорабо- 
аботка у него плохая, специаль- 
г и заработок невысокий. Он на
сматриваться, а тут к нему под- 
зарищи и говорят: слушай, бро- 
)ту работу и иди на завод, там 
ггода будешь иметь квалифика- 
учигаь разряд, а может, и квар- 
посмотрит-посмотрит и уходит, 

полгода на заводе получает ква- 
1К) и зарабатывает в два — три 
•ше, чем на строительной пло- 
1ерно? (Голоса с мест: Правиль- 
гроек не уходят квалифицирован- 
чне — экскаваторщики, шофе- 
!щи.ки, монтажники, каменщики. 
)т квалификацию и работают по 
:циальности, выполняют нормы 
3 и неплохо зарабатывают, 
ы каждому строителю помочь хо» 
адеть той или иной профессией, 
зму стать квалифицированным 
умеющим’ высокопроиэводитель- 
эзовать технику, тогда бы он 
свое дело в  с гордостью заявил 
троитель!», К сожалению, у нас 
ках еще мало проявляется забо- 
;ых рабочих. В Советском Союзе 
цы нет, и для рабочего нет ни- 
гдности в устройстве на работу, 
крепить рабочих на стройке, на- 
чить, помочь овладеть какой-ли- 
сией.
с этим нам, бесспорно, товари- 
больше уделить внимания упо- 

0 заработной платы. Разве это 
о, что почти в каждом ведомстве 
 ̂ иного тарифных сеток. Об этом 

IBO говорили выступавшие. За- 
от поддержки предложения об 
ении оплаты труда строителей, 
дих в различных ведомствах. На
пить такое ненормальное положе- 
га̂ в одном и том же городе строи- 
гой и той же специальности и 
Кации получают разную зарплату 
ютому, что они работают на строй- 
аых ведомств, имеющих разные 
и. Это, видимо, происходит еще и 
что многие хозяйственники стали 

ть от ранее установленной систе- 
. аты труда с учетом особенностей 

ых зон, от так называемой пояе- 
стемы. Надо сказать, что и проф- 
не проявляют в этом деле должной 
ости.
■йственные и профсоюзные органи- 
обязаны более правильно использо- 
имеющиеся у них материальные 

.гности для стимулирования роста 
юдителъности труда на стройках и 
гения выработки на каждого рзбо- 
Это обеспечит еще более мощный 
а нашего__ строительства, рост реаль- 
аработной платы, неуклонное повы- 
1 жизненного уровня строителей, их 
иального и культурного благосостоя-

)блезгу создания устойчивых квали- 
гованных кадров строителей нельзя 
шо решить без подготовки спеЦйалй- 
среднего и высшего звена. Для нод-

готовки специалистов мы сейчас имеем 
несравненно более благоприятные усло
вия, чем раньше. Значительно повысил
ся общеобразовательный уровень всей мае. 
сы рабочих-строителей. Из среды рабочих 
выдвигаются кадры замечательных орга
низаторов, растут специалисты, овладева
ющие индустриальными методами строи
тельства. Многие стройки, оснащенные 
передовой техникой, могут и должны 
стать хорошей школой по подготовке спе- 
циалистов-строителей.

Теперь в стране много молодых людей, 
которые, окончив десятилетку, вместо ву
за идут на производство. Это нормально 
и вполне естественно. Надо организовы
вать курсы для молодежи, давать ей ква- 
лификаггию, готовить из нее кадры спе- 
циа-тистов среднего и, я бы сказал, даже 
высшего звена.

Мы должны вплотную заняться улуч
шением дела подготовки кадров специали
стов без отрыва от производства. (Следует 
обратить больше внимания на расшире
ние и улучшение работы .заочных и ве
черних учебных заведений, не только 
средних специальных, но и высших. Это 
принесет большую пользу для всего на-, 
родного хозяйства. Если бы Министер
ство высшего образования сейчас произ
вело анализ, сколько принимается сту
дентов на первый курс высших учебных 
заггедений и сколько заканчивает вузы, 
то оно увидело бы, что имеется значи
тельный отсев из высшей школы. Кроме 
того, далеко не все окончившие вузы ра
ботают по своей специальности. Коэффи
циент полезного действия, если можно так 
выразиться, у некоторых высших учеб
ных заведений невысок.

С другой стороны, высшие и средние 
учебные заведения или их отделения, су
ществующие при крупных заводах, дают 
также высококвалифицированные кадры 
специалистов, но подготовленные без от
рыва от производства и продолжающие 
работать на своем же предприятии. На 
автозаводе имени Сталина, например, 
имеется свой институт. В нем учится без 
отрыва от производства много рабочих. 
Здесь происходит хоропгий подбор студен
тов из рабочего коллектива. Рабочий при
шел на завод, он полюбил свое предприя
тие и свою профессию. Имея среднее об
разование, он охотно идет учиться на ве
черние курсы, в училище или вечерний 
институт, кончает их, получает звание 
техника или инженера и снова продол
жает работать на заводе. Разница только 
в том, что, начав учебу рядовым рабочим 
или мастером, он, закончив ее, стал ма
стером, техником или инженером, а по
рою и начальником цеха.

Нам кажется, что наряду с улучше
нием дела подготовки специалистов в су
ществующих средних и высших учебных 
заведениях следует шире развернуть под
готовку специалистов из числа практи
ков, работающих на стройках, вЬшолняю- 
щих обязанности инженерно-технических 
работапков и руководящих участками и 
стройками; НодгоТоггку* этой категории 
работников следует организовать как без 
отрыва от производства, так и е отры
вом. Подготовка специалистов без отры
ва от производства может быть более 
длительна, но этот путь имеет и свои 
преимущества, ибо оканчивающий вуз без 
отрыва от производства глубже знает де
ло, имеет большой практический опыт. 
Многие инженеры, обогащенные знания
ми науки и производства, умудренные 
опытом, сдав последний зачет, могут сме
ло управлять предприятием. (Аплодис
менты). Окончившие стационарные вузы, 
как правило, имеют хорошие знания, но 
им нужно определенное время для того, 
чтобы изучить производство, накопить 
необходимый практический опыт.

Задачи дальнейшего улучшения дела 
строительства в стране, его индустриали
зации выдвигают перед партийными, хо
зяйственными, профсоюзны;Ми и комсо
мольскими организациями требование ко
ренного улучшения всей работы с кадра
ми строителей. Строители выполняют 
большое, жизненно важное для страны 
дело. Наш долг —  окружить их заботой 
и вниманием, Это значит глубже вникать 
и полнее удовлетворять растущие запро
сы строителей, улучшать их жилищно
бытовые условия, лучше организовать 
.массово-политическую и культурно-вос
питательную работу, широко развернуть 
социалистическое соревнование среди 
строителей за выполнение и перевьшолне- 
ние планов, за повышение производитель
ности труда.

Весной этого года приходит ко мне 
секретарь Астраханского обкома партии 
т. Ганенко с просьбой увеличить постав
ку лесоматериалов для области. Известно, 
что леса там нет. Известно также, что 
лес нам нужен на более важнр1е строки.

Я тогда сказал т. Ганенко:
— У вас в области замечательный ка

мыш растет! Это золото, а не строймате
риал!

— Да, камыш у нас есть.
— А нельзя ли из камыша строить 

хотя бы кошары для овец? Ведь лучше
го материала, чем камыш, для этих целей 
и не найдешь.

Тов Ганенко согласился с этим. Хотя 
после этого разговора прошло много вре
мени, но дело не особенно сдвинулось с 
места.

Очень много камыша имеется в Казах
стане — до 70 процентов всех зарослей 
камыша в стране. Во время поездки по 
районам освоения целинных земель в Ка
захстане мы обсуждали с руководителями 
республики вопрос об использовании ка
мыша. Товарищи Пономаренко, Брежнев, 
Тайбеков и другие руководители Казах
стана нашли специалистов, знающих про
изводство камьпиитовых плит, и присту
пили к строительству сельскохозяйствен
ных сооружений с применением камыша.

Много камыша имеется в Узбекистане, 
в Туркмении и на Украине — в днест
ровских' плавнях, на Буге, Дунае. Из ка
мыша можно строить различные сельско
хозяйственные помещения и даже дома, 
можно изготовлять замечательные вещи, 
но ,его по-настоящему до сих пор не ис
пользуют. Нёобходимо на это обратить 
внимание!

В сельском строительстве следует ши
роко исполыовать самые различные мест
ные строительные материалы. При кар
касном строительстве домов в качестве 
заполнителя можно использовать различ
ные местные материалы. В Москве на 
Хохловском деревообрабатывающем заводе 
имеется несложное оборудование для из
готовления досок из соломы и стружки. 
Как показывает практика, двойные стен
ки из этих досок хорошо защищают от 
холода. Надо наладить производство тако
го оборудования и организовать выпуск 
досок из соломы и стружки для сельского 
строительства.

Следует обратить серьезное внимание 
на строительство колхозных домов и бла
гоустройство сел, деревень, кишлаков, 
аулов. Когда люди были бедны, у них не 
было возможности обзаводиться лучшими 
жилищами, украшать свою жизнь. Сейчас 
иное положение. Передовые колхозы в 
результате подъема своего хозяйства име
ют большие доходы и высокую оплату 
трудодня колхозника. А между тем жи
лые дома многих колхозников непригляд
ны.

Надо строить такие жилища, чтобы 
они отвечали возросшим культурным за

просам колхозников. В настоящее время 
средства для постройки новых домов есть 
у многих колхозов и колхозников, но они 
не могут купить необхо,димых строймате
риалов, так как их недостаточно произво
дится.

Давайте, товарищи, подумаем над тем, 
чтобы изменить такое положение. Пусть 
колхозы и колхозники, которые имеют 
возможность, строят как можно больше 
произродетвенных помещений, культурно- 
бытовых зданий и жилых домов и строят 
их как можно лучше. Надо побуждать лю
дей, чтобы строили, и содействовать им 
в этом. (Аплодисменты). А чтобы строи
тельство на селе двигалось успешно, нуж
но наладить производство строительных 
материалов и для сельского строитель
ства.

В этих целях республиканским и обла
стным органам необходимо ' развивать 
свою местную промышленность строитель
ных материалов. Эта местная промыш
ленность должна базироваться не только 
на производстве кирпича, но главным об
разом на производстве цемента. Нужно, 
чтобы цементные заводы строили и союз
ные и республиканские организации. Тог
да страна будет иметь больше цемента, 
который можно будет расходовать на 
нужды сельского строительства.

В нашей стране проводится большая 
работа по расширению производства пред
метов народного потребления. Многие от
носят к товарам народного потребления 
только такие предметы, как сапоги, ко
стюм, шуба и многие другие вещи домаш
него обихода. А разве материалы для 
строительства жилых домов — это не 
предметы народного потребления? Строи
тельные материалы для жилых домов 
также являются самыми необходимыми 
предметами народного потребления.

Следует всемерно развивать производ
ство цемента, шифера, черепицы и дру
гих стройматериалов для продажи в сель
ских районах. Надо широко организовать 
изготовление сборных деталей и конст
рукций различньДх построек сельскохозяй
ственного назначения и малоэтажных до
мов для строительства в колхозах, посел
ках и пригородных зонах с тем, чтобы 
продавать их трудящимся. Это выгодно и 
государству и населению.

Увеличив производство строительных 
материалов и двинув их на село, мы зна
чительно ускорим преобразование наших 
деревень и поселков, сделаем их краси
выми, радующими взор и украшающими 
:5изнь. человека. (Аплодисменты).

Наконец, следует сказать о строитель
стве кинотеатров. У нас еще недостаточ
но кинбтеатров в городах и особенно в 
селах. Нужно больше' строить кинотеат
ров, больше выпускать картин и притон 
хорошего качества. Это — большое, нуж
ное дело для дальнейшего подъема куль
туры народа, для духовного роетА совет
ских людей.

В ОБСТАНОВКЕ ВЫС 
АКТИВНОСТИ КОММУ1I»-

(С собрания партийной организащ 
кетского района)

Несколько замечаний о дорожном 
и сельском строительстве

взрищи! Разрешите сделать несколь- 
замечанпй о дорожном и сельском 
дтельстве. Здесь нот нужды гово- 
0 том. насколько важны хорошие до- 
для нашей страны с ее огромными 

гранствами.
1.М надо развивать строительс'гво це- 
ао-бетояных дорог. Это самые луч- 
дороги. (Аплодисменты). Асфальто

дорога — это дорога на десять лет, 
нтно-бетоннай дорога — это дорога 
soTHio лет. Мы должны ориентиро- 
ся • на развитие цементной нромыш- 
юсти с тем. чтобы строить дороги из 
на. Как говорится, мы не так бога- 
чтобы дешево строить. Дорого, то 

> добротно, капитально, построишь — 
'ДРШь, когда строил! (Аплодисменты), 
юлыние работы необходимо провести 
строительству производственных поме- 
[ий и жилых домов в колхозах, совхо- 

а̂шинно-тракторных станциях, а 
же по сооружению зернохранилищ. И 
Н) мы должны идти по пути широкого 
lUeuê HM сборного железобетона и,

аозмойсно, блочного строительства.. На
пример, в МТС можно вести блочное, а 
также каркасное строительство. При этом 
надо широко использовать местные стро
ительные материалы. Блоки можно изго
товлять из ракушечника, известняка, 
кирпича, самана.,Все местные средства и 
материалы надо поставить на службу 
строительству.

К сожалению, еще мало проявляется 
инициативы в использовании местных 
строительных материалов. Одним из хо
роших материалов для сельского строи
тельства является камыш. В ряде 
районов Украины и других республик ис- 
покон веков строят дома из камыша. Это 
чудесный материал: не гниет, обладает 
хорошей теплоизоляционной способностью. 
Но он используется еще плохо. Плнгы 
типа «Стромит» для стен каркасного 
строительства, перегородок и перекрытий 
нужно изготовлять из древесной струж
ки, соломы, камыша. Надо изготовлять 
камышит и соломит.

Товарищи! Из года в год растет могу
щество Еоветского государства. Быстры
ми темпами развивается народное хозяй
ство нашей страны, неуклонно повыша
ются благосостояние и культура народа. 
Это результат правильной, ленинской по
литики Коммунистической партии. Все 
наши успехи — яркое свидетельство мо
нолитной сплоченности советского наро
да, его преданности великому делу ком
мунизма.

За 37 лет, прошедших после победы 
Великой Октябрьской социалистической 
революции, наша страна из отсталой, ка
кой она была при царизме, превратилась 
в передовую могучую социалистическую 
державу. Исторические победы нашего на
рода буквально потрясли мир. Это резуль
тат величайших преимуществ советского 
строя.

Великий Ленин создал нашу Коммуни
стическую партию, закалял ее в револю
ционных битвах и повел на великое де
ло коммунистического строительства. А за 
партией пошел весь народ. Теперь весь 
мир признает могущество Советского 
Союза, как великой мировой державы, и 
империалисты вынуждены с этим счи
таться. Этого советский народ достиг под 
испытанным руководством Коммунистиче
ской партии. Это — результат воплоще
ния идей Маркса — Энгельса — Ленина 
— Сталина. (Бурные, продолжительные 
аплодисменты).

Опираясь на наши достижения, все
мерно развивая и впредь тяжелую Инду
стрию, мы будем неустанно крепить мо
гущество нашей Родины, бороться за 
дальнейший подъем народного хозяйства, 
за повышение благосостояния народа. В 
этой великой созидательной работе по 
коммунистическому строительству много
численной армии строителей принадлежит 
огромная роль.

Товарищи! На нашем совещании, кото
рое прошло успешно, было внесено много 
правильных предложений. Все они пред
ставляют большой интерес и большую 
ценность. С этими предложениями, с име
ющимся положительным опытом ознако
мятся тысячи строителей во всех обла
стях Советского Союза. Совещание пока
зало, что наши строители хорошо пони
мают стоящие перед ними задачи, что у 
них есть горячее желание улучшить ра
боту по строительству промышленных 
предприятий, чтобы неустанно укреплять 
индустриальное могущество Советского 
государства, давать стране больше жилищ 
и других сооружений хорошего качества.

Если .мы обобщим весь положительный 
опыт, о котором говорилось на совеща
нии, и как следует возьмемся за осуще

ствление внесенных предложении, за 
внедрение передовых приемов и методов, 
если мы будем решительно бороться за 
устранение недостатков, то мы получим 
громадную экономию средств и материа
лов, добьемся большей оборачиваемости 
средств, ускорим темпы и улучшим каче
ство строительства.

Необходимо поручить председателю Го
сударственного комитета по делам строи
тельства т. Соколову, министрам всех ми
нистерств, и особенно строительных, изу
чить материалы совещания и все высту
пления. Нужно также попросить товари
щей, которые не смогли выступить, что
бы они дали тезисы своих выступлений, 
которые также надо учесть. Обобщив все 
материалы совещания, надо разработать 
конкретные предложения. Эти предложе
ния, может быть, следует разделить на 
три группы: первая группа — предложе
ния, которые необходимо провести в це
лом по стране, другая грунпа — предло
жения, которые могут и должны осуще
ствить союзные министерства, третья 
группа — предложения, касающиеся со
юзных республик и областей. Надо уста
новить должный контроль за осуществле
нием этих предложений.

Особое внимание следует, обратить на 
обобщение и распространение цередовых 
приемов и методов строительства. (Апло
дисменты).

Хорошо было бы провести такие же 
совещания строителей на местах в по от
дельным министерствам. На э̂ их совеща
ниях надо обобщить передовой опыт, осо
бенно по внедрению индустриальных ме
тодов, и подвергнуть критике все наши 
недостатки, как говорят, «прочистить с 
наждачком», не боясь наступать на боль
ную мозоль своему другу. Это поможет 
выявить новые громадные резервы й воз
можности и поставить их на службу на
шему общему делу.

Заканчиваю, товарищи, свое выступле
ние выражением уверенности, что строи
тели, архитекторы, конструкторы, работ
ники промышленности строительных Ма
териалов, строительного и дорожного ма
шиностроения, проектных и Научно-ис
следовательских организаций с честью 
выполнят задачи, возложенные на них 
партией и правительством, еще выше 
поднимут уровень, темпы и качество на
шего строительства, б&стрее будут вво
дить в действие заводы, шахты, электро
станции и фабрики, дешевле, добротнее и 
красивее будут строить жилища, школы 
а больницы. До встречи на следующем 
совещании строителей. Желаем вам но
вых успехов, товарищи! (Бурные, про
должительные аплодисменты. Все вста
ют).

Состоялось отчетно-выборное партийное 
собрание Верхне-Кетской районной пар
тийной организации.

Собрание прошло в обстановке высокой 
активности коммунистов, развернутой кри
тики и самокритики недостатков. С отчет
ным докладом о работе райкома КПСС на 
собрании выступил первый секретарь рай
кома тов. Чернов. Докладчик и выступав
шие в прениях отмечали, что за отчетный 
период районная партийная организация 
добилась некоторого улучшения руковод
ства хозяйственным и культурным строи
тельством.

Тем не менее в работе промышленных 
предприятий и развитии сельского хозяй
ства имеются крупнейшие недостатки. Так, 
Нибегинский леспромхоз, несмотря на зна
чительное пополнение техникой и кадра
ми, ухудшил работу, не выполняет госу
дарственных заданий. Не выполняет госу
дарственный план и местная промышлен
ность.

Колхозы района получают низкий уро
жай зерновых культур. Плохо обстоит де
ло с развитием общественного животновод, 
ства. На 100 гектаров пашни, лугов и 
пастбищ колхозы района имеют в среднем 
8,2 головы крупного рогатого скота. 
Крайне низка продуктивность обществен
ного скота. Район не выполнил годовой 
план рыбодобычи, заготовок и закупок 
молока, шерсти, пушнины.

В отчетном докладе говорилось о недо
статках в работе райкома КПСС. Значи
тельно полнее и глубже вскрывали недо
статки .в деятельности райкома партии 
участники собрания. Они указали, что 
серьезные недостатки в работе предприя
тий, колхозов, в деятельности советских, 
хозяйственных и культурных организа
ций объясняются прежде всего низким 
уровнем организационной и массово-по
литической работы.

Участники собрания указывали, что 
райком КПСС допускает грубые ошибки 
в организации проверки исполнения ре
шений, .'в подборе и воспитании кадров. 
Многие решения райкома партии из-за от
сутствия проверки ■ исполнения остаются 
невыполненными. Нередко малоспособные, 
нечестные работники оставались на руко
водящих местах, в ущерб делу их пере
ставляли с места на место.

Председатель сельхозартели имени 
Свердлова тов. Мурзин и некоторые дру
гие коммунисты обратили внимание на не
достатки в воспитании кадров председа
телей колхозов.

— В работе у нас нередко возникают 
затруднения, — сказал тов. Мурзин. — 
В таких случаях мы обращаемся в райком 
партии, здесь надеемся найти живое уча
стив, поддержку. Однако работники рай
кома плохо помогают нам в работе.

О необходимости проявлять чуткое, за
ботливое отношение к коммунистам гово
рила также директор Белоярской средней 
школы тов. Коваленко.

Председатель Усть-Озеринского сельсо
вета тов. Трескулов, директор районной 
типографии тов. Комиссарова, секретарь 
партийной организации колхоза имени 
Сталина тов. Панов отмечали, что неко
торые руководители не умеют, а иногда и 
не желают во-время поддержать хорошую 
инициативу.

Была подвергнута острой критике дея
тельность райисполкома.

— Аппарат райисполкома, — говорил 
сек̂ )етарь Макснмоярской территориаль
ной партийной организации тов. Хан, — 
работает без должного напряжения и часто 
без необход1*.мой ответственности за пору
ченное дело. В этом повинны руководите
ли райисполкома и прежде всего его пред
седатель тов. Картавых.

Резко критиковали на отчетно-выборном 
партийном собрании первого секретаря 
райкома партии тов. Чернова. Выступив-' 
шие в прениях районный прокурор тов. 
Вишняков, секретарь партийной организа
ции рыбозавода тов. Мурзин, председатель

t '
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корреспонденцию 
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— Это было 
Иванов, — по у 
ганизационным отдело: 
тов. Чегарнова, который сказал с 
рю парторганизации райисполкома 
заметку нужно о6су,1Нть и «крд 
опровергнуть».

Секретарь райкома тов. Чернов в с 
письме в редакцию также пытался ' 
вергнуть факты.

Тов. Чернов на конференции и: 
критику в его адрес правильной, а 
отношение к сигналам печати бесг 
ципным.

Несмотря на то, что в идеологич 
работе в Верхне-Кетском районе ш 
крупные недочеты, на собрании 
важнейшему вопросу не уделили должно, 
внимания. Секретарь райкома КПСС т| 
Майков и заведующий отделом пропап 
ды и агитации райкома партии тов. С] 
чило признали серьезное отставание и, 
логической работы.

Слабо ведется в районе пропап 
естественно-научных знаний.

Участники собрания говорили о не' 
димости усиления партийного руково;, 
комсомольскими, профсоюзными оргз;’ 
циями, об улучшении работы йед 
ских, культурно-просветительных '̂у 
дений и школ. Об этом говорили секр , 
партийной организации Кузуровского! 
созаготовительного пункта тов. й̂доров, 
секретарь Моховской территориальной 
партийной организации тов. Марасанов и 
другие.

Редактор районной газеты «Заря севе
ра» тов. Новоселов в своем выступлении 
поднял вопрос об улучшении руководства 
районной газетой. Он привел ряд конкрет
ных фактов, когда поднятые по инициати
ве газеты важные вопросы не доводились 
до конца из-за того, что ^азета не полу
чает со стороны руководства райкома 
КПСС должной поддержки. Некоторые .ра
ботники райисполкома и райкома КПСС 
требуют от редакции обязательного согла
сования с ними критических выступле
ний в газете, что является по суьцеству 
зажимом критики.

Справедливая претензия была предъяв
лена коммунистами Верхие-Кетского райо
на областному управлению сельского хо. 
зяйства и комбинату «Томлее».. Эти об
ластные организации крайне плохо связа
ны с районом и не оказывают ему нео6|я 
ходимой помощи в развитии се,ль'‘ло*' 
хозяйства и лесной промышленнг

На собрании выступил секрет: 
ма КПСС тов. Лукьяненок.

В принято.4 решении собрание 
ло задачу устранить недостатки i 
зационно-партийной и партийно-г 
екой работе, повысить уровень па 
руководства хозяйством.

Собрание избрало новый состав 
иа КПСС и ревизионную комиссий 

***
Состоялся первый пленум вновь 

ного райкома КПСС. Первым се 
РК КПСС избран тов. Г. й. Чернов 
секретарем—тов. Н. Г. Портнягин 
тарем — тов. И. Н. Майков.
Г--------------------

ПАМЯТИ ВЫДАЮЩЕГОСЯ ФРАНЦУЗСКОГО УЧЕНОГО Ж. ЛАМАРНА
18 декабря исполнилось 125 лет со дня 

смерти выдающегося французского биоло
га Ж, Ламарка. Томский Дом ученых, 
Томский государственный университет 
имени В. В. Куйбышева в Томское отделе
ние Московского общества испытателей 
природы провели заседание, посвященное 
памяти Ламарка.

.......................  IIIIIIIIIIII

С докладом «Ламарк и сов] 
биология» выступил заведующий 
рой зоологии позвоночных Томске 
верситета профессор Б. Г. Иогаь 
клад «Ламарк как ботаник» еде.' 
^юдующий кафедрой биологии Том' 
дицинского института профессор 1 
вррдатто. Доклад «Ламарк как 
прочитала доцент А. В. Еовалено

П О  С Л Е П  A M  Н Е О П У  Б Л И Н О В А Н Н Ы Х  П И С Е М

Терешина и ее покровители
в конце прошлого года в редакцию на

шей газеты’ пришло письмо от работница 
столовой № 1 Томского треста столовых 
тов. Приходько. В письме рассказыва
лось о недостойном поведении старшего 
бухгалтера столовой Терешиной. Тереши
на, став фактическим руководителем сто
ловой, запугивала коллектив. Дело 
доходило до открытого хулиганства. Те
решина избила работницу Филюшину, о 
чем был составлен акт судебно-медицин
ской экспертизы.

Старший бухгалтер всячески издева
лась над заведующей складом тов. Глото
вой, угрожала «выгнать» ее с работы. ■ 

Терешина принимала взятки в форме 
«подарков». Например, буфетчица Нохри- 
на подарила Терешиной золотое кольцо, 
работницы бухгалтерии столовой Грозина 
и Аникина организовывали преподнесе
ние <Шодарков» в день рождения Тере
шиной.

Жалоба тов. Приходько из редакции 
была направлена Для расследования И 
цринятия мер директору треста столовых 
тов. Новикову. Смысл ответа тов. Новико
ва был примерно такой:

— Действительно, Терешина принима
ла подарки в день своего рождейия. Что 
было, то бььто. А вот вымогательства с ее 
стороны не было. Подарки дарили работ
ники столовой по своей инициативе. В 
остальном же она исправляется.

Между тем, деяниями Терешиной заин
тересовалось областное управление ми.ли- 
ции. Установив все выше упомянутые

факты, оно указало на то, что Д -  ̂
нельзя оставлять на должности 
бухгалтера столовой № 1.- , ' '

— Снимать или не снимать?  ̂
заведующий облторготдедом t o b . i j XO 
перебирая, как лепестки ромашки, как 
то соображения, и, накднец, р4дщ' 
снимать!». Я г

С этим неправн.дьным p e m e a n W o t :  
нос управление-'милдцдш, видаИо, с> 
силось.

Мимо него прошла и областная про' 
ратура, которой областное управ.7 
милиции передало все материалы.

Между тем, в облторготдел из 
стерства торговли пришло письмо, 
тором настойчиво рекомендовалось 
лить Терешину.

Однако тов. Грохотов и после этот 
не изменил решения.

Из министерства' одна зэ даугой приш
ли две телеграммы, требовавшие увольне
ния Терешиной. Тов. Грохотов оставался 
непреклонен.

Чтобы добиться увольнения Терёшийо 
потребовалось вторичное вмешагельстИо 
редакции, газеты «Красное Знамя» и пред
ставителя Министерства торговли РСФСР».

Мы считаем, что увольнением Тереши
ной вопрос до конца не исчерпан. Нужно 
спросить с людей, которые 'лгое 
время опекали человека, наса? lero 
в ко.тлективе одного из крупнь: ,-{ред- 
приятнй общественного питания 
советским людям нравы чинопс 
подхалимства, взяточничества.

I]
ж̂дые
<НЙЯ*
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fHE ТЯЖЕЛОЙ 
ЦШЛЕННОСТИ 
)КИТАЯ
^кабря. (ТАСС). Как- сОЬб- 
Синьхуа, тяжелая про
чая добилась новых успе- 
• Завершено строительство 
ьредприяАий различных 
\  промышленности —  
; угольной, нефтяной, 
(Строительной. 
‘лургичесЕОЙ промышлен- 

^аяе (Северо-Восточный 
',в строй большой завод 
‘ третья автоматическая 
,настоящее время Ань-

•в большом количестве 
IroBoe железо, рифленое 
гльсы, стальные балки и

|тая. 
1 гкр1 
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встунп.г в стр 
гонко ьафгянь̂  .

В атом году 
тяных схватки 
нефтяном ден' 

"тёперегонН1сп - 
на одну треть 
па, чем раньш'

В Чупцике в 
: яяектростанция 
. центров ведется 
' тросгакдий. Вз'

I' крупный угольный 
в .атом году были рас- 
■' льяые разработки. В 
ро-Р>осточного Китая 

■; льших шахт, одна из 
. 1на. Новые угольные 
1 также в других ча- 
, -де года в Фушуне 

крупный завод по пере- 
сл'зндев.
; южено много новых неф- 
в Ю)1мыне — ведущем 
страны. Расширен неф- 
»д, который дает теперь 
.ьше газолина и кероси-

Заседание правительства Демократической 
Республики Вьетнам

ШАНХАЙ, 28 декабря. (ТАСС). Как пе
редает Вьетнамское информационное агент
ство из Ханоя, на днях состоялось заседа
ние Совета министров Демократической 
Республики Вьетнам под председательст
вом президента Хо Ши Мина, на котором 
были заслушаны доклад заместителя 
премьер-министра Фам Ван Донга о внут
реннем п внешнеполитическом положении 
страны и доклад главнокомандующего 
вьетнамской Народной армией генерала 
Во Нгуен Зпапа о выполнении соглаше
ния о перемирии.

На заседании был рассмотрен, кроме 
того, ряд вопросов, связанных с распре

делением земли в недавно освобожденных 
районах и восстановлением промышлен
ности и сельского хозяйства. Председа
тель комитета социальной помощи доло
жил о разработке плана оказания помощи 
населению районов, сильно пострадавших 
от войны или от недавних' стихийных 
бедствий.

На заседании выступил президент 
Хо Шп Мин, подчеркнувший, что главной 
задачей в экономической области является 
залечивание ран, нанесенных войной, 
восстановленпе национальной экономики 
и постепенное улучшение жизни всех 
слоев населения страны.

Телеграмма Всепольсного номитета стороннинов мира 
Франц/зеному национальному совету мира

ж  го'-.у построена новая 
ряде промышленных 

роительство теплоэлек- 
ясь ваботы по строи

тельству трех Гхх.*,,оэлектростанций, в том 
еле m реке Хуайхэ и в районе Гуань- 
ског!) водохранилища близ Пекина, 

аоябре этого года было закончено 
ительство Харбинского завода изиери- 
пых и режущих инструментов. Только 
вступил в строй реконструированный 
енский завод пневматических инст- 
1Ы0В. В Харбине и Мукдене строятся 
5 крупных предприятий; завод по 
!-вуству оборудования для электро- 
?кГ;. котлостроительный завод, завод 
роинструиентов, машиностроительный 
и ч̂вол по производству проволоки и 

>я.
[ЭТОМ году на строительстве первого в 

. “■ автомобпльн»го завода в Чанчуне
(СепегатНосточный Лптай) закончена по- 

. .‘В к ..лектростанции. 
мача.кн,.. _.'Лготовка К строительству 

нервогс в Китае тракторного завода.

Китайский народ заявляет 
о своей решимости 

• освободить Тайвань

ШАНХАН, as декабря. (ТАСС). Вчера в 
Шанхае гопоался многолюдный митинг 
{псдг.гавгггел !Й шанхайских общественных 

' одгаыг ади’”, демократических партий и 
групч, а т,'кже всех слоев населения. 
Участники митинга, выражая волю шести- 
цгилнопяою населения , города, заявили о 
с.гое.-1 ! са iiMacTH до конца бороться вме
сте .0 леем китайским народом против 
ам1 рчкано-чанк.' йшистского «договора», за 
ОС” .!бо?,;деяио исконной территории Еятая 

острова Тайвань.
, прот •’т." против амерпкано- 

чстског -̂ ôniaopa» состоялись 
!а.1;;ке в Канте;- .Ханч':оу, Фучжщ-, Амое,

I Уху, Аньдине, iirpveoy, ,'i.„ !|'о и других 
городах с граш

ВАРШАВА, 27 декабря. (ТАСС). В связи 
с голосованием французского Националь
ного собрания против первой статьи зако
нопроекта о ратификации парижских со
глашений Всепольский комитет сторонни
ков мира направил Французскому нацио
нальному совету мира телеграмму, в кото
рой, в частности, говорится;

Мы заверяем вас в нашей традиционной 
друлсбе и активной солидал)ноети в борьбе 
за мир, против возрождения германского 
милитаризма — вечного врага Франции и 
Польши. Мы убеждены, что на француз

ский народ не повлияют угрозы и шантаж 
со стороны американских и английских 
реакционных кругов, связывающих , свои 
агрессивные планы с возрождением гитле
ровского вермахта — орудия развязывания 
новой войны против народов Европы.

Борющаяся за мир Франция может рас
считывать на активную солидарность и 
поддержку миролюбивых народов Европы 
и всех миролюбивых сил .мира. Франция, 
борющаяся за мир, непобедима, ибо борет
ся за дело, которое является делом всего 
человечества.

В Национальном собрании Франции
Новые маневры сторонников парижских соглашений

Отарытие съезда КПГ 
в Гамбурге

ПАРИЖ, 28 декабря. (ТАСС). Во время 
обсуждения в Национальном собрании 
дальнейшей судьбы первой статьи законо
проекта о ратификации парижских согла
шений, вызвавшей сложную процедурную 
дискуссию, Мендес-Франс прибег к новому 
маневру с целью добиться одобрения ее 
Национальным собранием. В обход парла
ментского регламента он потребовал прер
вать заседание Национального собрания с 
тем, чтобы подготовить новый законопро
ект о ратификации парижских соглашений 
в виде «единой статьи».

Этот законопроект гласит;
«Единая статья; 1. Президенту респуб

лики разрешается ратифицировать прото
кол об изменении и дополнении брюссель
ского договора, подписанный в Париже 
23 октября 1954 года, и приложенные к 
нему протоколы о вооруженных . силах 
стран западноевропейского союза, о кон
троле над вооружениями и о контрольном 
агентстве вооружений.

2. Для наблюдения за выполнением со
глашений, предусмотренных настоящим 
законом, будут созданы в Национальном 
собрании и Совете республики подкомис
сии в следующем составе для каждой па
латы; 3 члена от комиссии национальной 
обороны, 3 члена от комиссии иностран
ных дел, 2 члена от финансовой комиссии 
и 1 член от комиссии по делам заморских 
территорий.

Правительство в мирное время не смо
жет одобрять какое бы то ни было увели
чение вооруженных сил, прсдусмогрепных 
ст. ст. 1-й и 2-й протокола, подписанного 
23 октября 1954 года, без предваритель
ного мнения указанных двух подкомиссий.

3. Обмен грамотами о ратификации про
токолов, упомянутых в разделе 1-м, дол
жен иметь место одновременно для всех

соглашений, подписанных в Париже 23 
октября 1954 года, которые представляют 
собой единое целое.

4. Один экземпляр вытёупомянутых 
протоколов будет приложен к настоящему 
закону».

По существу, новый законопроект вос
производит без всяких изменений отверг
нутую 24 декабря первую статью перво
начального законопроекта. Дополнения же 
к этой статье преследуют цель лишь фор
мального оправдания нового голосования 
статьи в своего рода подновленном виде.

Поскольку, в соответствии со ст. 58-й 
парламентского регламента, отвергнутая 
статья может рассматриваться вторично 
лишь по требованию или с согласия' ко
миссии иностранных дел, Мендес-Фране в 
3 часа утра по местному времени (в 5 ча
сов утра по московскому времени) передал 
этот законопроект на рассмотрение комис
сии иностранных дел, которая одобрила 
его большинством всего лишь в один голос 
(18 голосами против 17 при 4 воздерл;ав- 
шихся).

Затем Национальное собрание приступи
ло к дебатам по вновь внесенному законо
проекту, причем характерно, что для его 
обсуждения было дано всего полтора часа. 
Однако практически дебаты не смогли раз
вернуться, так как сразу после внесения 
единой статьи Мендес-Франс, добиваясь 
спасения ее от нового провала, вновь 
прибег к постановке вопроса о доверии, 
требуя принятия статьи. Голосовани-е но 
этому вопросу состоится 29 декабря. Оно 
будет .предшествовать голосованию по воп
росу о доверии по всем статьям первона
чального законопроекта, за исключением 
первой статьи, а также пэ поправке Па- 
левского, которые уже были одобрены по 
отдельности.

Французский народ протестует против 
вооружения Западной Германии

БЕРЛИН, 28 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в Гамбурге открылся очередной съезд 
коммугшстической партии Германии, на 
которо.ч присутствуют 850 делегатов. В 
качестве гостей на съезд прибыли пред- 
с:;.;ш.слн Социншстическоп единой пар
ши Германи,'! и братских коммунистиче- 
: '.тл партии ряда стран.

Съезд открыл член секретариата прав- 
■ каь ЕПГ Вилли Мон, который, в своем 

11ету;га'гйлы10’.[ слове тепло приветствовал 
!!1.38гатов съезда, представителей Цент
ра,гъчого Комитета Социалистической еди- 
оо;’ ияртии Германии Германа Матерна и 

■ Л;ц'У1'..я Фрелиха, вдову выдающегося дея- 
телч гемецког(( рабочего движения Эрн- 

Тельмана — Розу Тельман, а также 
11,.'.т(С';авитвлец братских коммунистиче- 
еяи.т партий.
Г'-Мон сообщил, что в результате антиде- 

' ‘чбк1м1тическп-г мероприятий боннских 
■' ’ телегаты не смогли при-
v. .о .-;д съезд. Он назвал при этом прёд- 
го..,ате;.я ЕР’’’ M.e'jca Реймана членов 
крёвле.чия } \ :  Ба.тьтера Ф.ыа н Йозефа' 

|.Л«.гвона. кот те i.' .’ .’ .тся и.ди под угро- 
I сой крёсда, в тюремном заключении.

■ что съезд проходит в об
щие, когда правительство Аденауэра 

.jMhtcA. врот.чщить ратификацию позор
ах'париж'скях соглашений, возродить в 
'ддной 1'ермании вермахт и запретить 

ок,.гун ICT1 ческ ую партию Германии, ко
торой в|^лавлязт'-сопротивление этой по- 
-датике^кнако, подчеркнул Мон, немец
кий H<ve-),T хочет мира и воссоединения 
Германки. Со э'”0м свидетельствуют реше- 
1ШЛ ,мчогочисдв;1НЫх ПРОФСОЮЗНЫХ органи- 
ааций веек Германии и резолюции, при
нятые ко.: оцтпвами многих предприятий. 
Мон указ;;л на необходимость дальнейшего 
укренлеь'ия связей коммунистической пар
тии Германии с массами. В заключение 
Мон подчеркнул, что задача партии со
стоит в том, чтобы поднятр и нести впе- 
рсд знамя демократических свобод, выбро- 
шенн.ое (;уржуа;зней за борт.

Съезд избрал президиум, в состав кото
рого вошли выдающиеся деятели комму
нистической партии Германии, представи

ли Социалистической единой партии 
Германии и братских коммунистических 
партий.

По поручслшю правления КПГ с отчет
ным докладом на съезде выступил /член 
•секретариата правления КПГ Вилли Мон.

ПАРИЖ, 28 декабря. (ТАСС). На про
тяжении всего вчерашнего дня к зданию 
Национального собрания; где продолжались 
дебаты по парижским соглашениям, непре
рывным потоком шли делегации трудя
щихся, прибывшие почти из всех департа
ментов страны. Как сообщает газета «Юма- 
ните», на предприятиях, в городских 
кварталах и в населенных пунктах — 
повсюду проводятся собрания, на которых 
принимаются резолюции протеста против 
создания нового германского вермахта. Ми
тинги протеста трудящиеся организуют

также у памятников жертвам гитлеровской 
оккупации. '

Вчера на сотнях предприятий были про
ведены кратковременные забастовки. В 
частности, работу прекращали 1.100 ра
бочих, инженеров и техников авиацион
ного завода «Даесо» в парижском пригоро
де Сен-Клу, 600 рабочих и служащих 
электростанции в пригороде Парижа Вит- 
ри. Бастовал персонал электростанции в 
Септ-Уэне (департамент Сена), докеры 
Дюнкерка и Ла-Паллиса, шахтеры уголь
ных шахт департамента Нор и рабочие 
других предприятий.

Английский профсоюзный журнал осуждает 
вооружение Западной Германии

ЛОНДОН, 26 декабря. (ТАСС). Ежеме
сячный журнал профсоюза рабочих 
электропромышленности «Электрон» в ре
дакционной статье пишет, что большин
ство трудящихся Англии испытывает тре
вогу в связи с предложением вооружить 
Германию.

«Советский Союз, — пишет журнал,— 
готов начать переговоры об урегулирова
нии основных международных разногла
сии, в частности по вопросу и Германии, 
которая представляет собой один из источ
ников серьезной опасности». Объясняя 
причины, побудившие английское прави
тельство поспешить с проведением париж
ских соглашений через палату общин.

журнал замечает; «Задержка могла бы оз
начать усилрние сопротивления француз
ского народа всякой форме вооружения 
Германии и могла бы привести к измене
нию международной политической обста
новки, что сделало бы невозможной для 
английского правительства ратификацию 
соглашения».

Касаясь речи Черчилля в Вудфорде, 
журнал указывает, что эта речь, «проли
вающая свет на то, кто несет ответствен- 
нссть за холодную войну», нанесла «один 
из самых больших ударов по престижу 
Англии и по вере в ее добрые намере
ния».

Члены парламента—лейбористы возмуи^ены 
английским нажимом на Францию

ЛОНДОН, 29 декабря. (ТАСС). Парла
ментский корреспондент «Дейли уоркер» 
пишет, что многие члены парламента — 
лейбористы возмущены давлением, кото
рое английское правительство, оказывает 
на Францию с целью добиться ратифика
ции парижских соглашений.

Как указывает корреспондент, 25 ян
варя, когда палата общин соберется после 
рождественских каникул, Идену придется 
ответить на множество вопросов членов 
парламента — лейбористов, возражающих 
против вооружения Германии. Некоторые' 
лейбористы намерены также потребовать 
созыва специального заседания парламент
ской фракции лейбористской партии для 
обсуждения вопроса о вотуме недоверия

Заметки об экономике С Ш А накануне нового года I

Печать крупных монополий США, под
водя экономические итоги истекающего 
года, пытается всячески приукрасить по
ложение и ссылается при этом на недав
нее заявление президента Эйзенхауэра, ко
торый 25 октября в предвыборном вы
ступлении утверждал; «Нынешний 1954 
год является годом нашего . наибольшего 
процветания в истории страны».

Однако американский президент и пе
чать крупных монополий пытаются выдать 
желаемое за действительное. Демократы, 
получившие большинство на последних 
выборах в конгресс, во время избира
тельной кампании довольно убедительно 
доказывали, что американская экономика 
переживала в истекшем году- серьезный 
спад.

За последние два года национальный 
доход США упал с 370 миллиардов долла
ров в 1952 году до 356 миллиардов дол
ларов в 1954 году, т. е. на 4 процента. 
Объем промышленного производства только 
с сентября прошлого года снизился на 
9 процентов. В отделышх отраслях это 
сиилгение еще более значительно; выплав
ка стали сократилась на 25 процентов 
против уровня весны прошлого года, вы
пуск автомобилей упал на 50 процентов 
против выпуска в сентябре прошлого года, 
производство текстиля за этот же период 
сократилось на 14 процентов. Продажа 
промышленных товаров упала по сравне
нию с осенью прошлого года на 9 процен
тов.

Все это крайне отрицательно сказалось 
на занятости населения. Правительствен
ная статистика, сильно преуменьшая раз
меры безработицы, все лее свидетельству
ет, что число безработных в стране в этом 
году в два раза больше, чем в 1952 году. 
По официальным данным, в августе 1954 
года в США было ,3.245 тысяч безработ
ных. Однако данные Америйанской федера
ции труда рисуют еще более неблагопри
ятную картину; число полностью безработ
ных, по этим данным, составляло в авгу
сте 5,5 миллиона человек (это ближе к 
истине). Кроме того, около 10 ми.л.тионов 
человек находятся на положении по.лубез- 
работных, занятых неполную рабочую не
делю. Число безработных было бы еще 
больше, если бы 4 миллиона человек не 
находились в вооруженных силах США. 
Индекс занятости населения снизился с 
июня 1953 года по август 1954 года на 
12 процентов.

Одновременно уменьшилась заработная 
плата рабочих; Фонд заработной платы в 
третьем квартале 1954 года был на 
5 миллиардов долларов меньше, чем в том 
же квартале прошлого года. 1)редний доход 
на душу населения сократился по сравне
нию с его уровнем летом прошлого .года 
на 35 долларов.

Ухудшение экономического положения 
США усугуб-тается кризисными явления
ми в сельском хозяйстве. Сокращение по
купательной способности населения приве
ло к накоплению сельскохозяйственных 
продуктов, не находящих сбыта ни на 
внутреннем, ни на внешних рынках. К 
июню 1954 года общая стоимость сель
скохозяйственных продуктов, накопивших
ся на правительственных складах, состав
ляла 3,5 миллиарда долларов, т. е. была 
на 85 процентов больше, чем год назад. В 
то же время экспорт сельскохозяйствен
ных продуктов в 1953—54 финансовом 
году упал до 2,9 миллиарда долларов про
тив 4 мил.лиардов долларов в 1951—52 
финансовом году.

Все это привело к надениго оптовых цен 
на сельскохозяйственные продукты и к 
резкому сокращению доходов фермеров. В 
июне i954 года фермеры получали за 
свои продукты на 18 процентов меньше.

чем в 1951 году. За неполный нынешний 
год доходы фермеров сократились на 
9 процентов. Их задолженность банкам к 
началу этого года составляла 17,1 ми.лли- 
арда долларов против 12,3 миллиарда дол
ларов на первое января 1951 года.

В целях борьбы с развитием кризиса в 
сельском хозяйстве правительство Эйзен
хауэра проводит политику принудительно
го сокращения посевных площадей. В 
1954 году такое сокращение составило 
8 процентов. Кроме того, правительство 
скупает нереализованные фермерами сель
скохозяйственные продукты за счет 
средств налогоплательщиков и широко 
субсидирует экспорт этих продуктов на 
внешние капиталистические рынки. Но и 
это мало помогает. Фермеры США находят
ся в кабале у банков и компаний по скуп- 
ке и переработке сельскохозяйственных 
продуктов.

Несмотря на явное нарастание кризис
ных явлений в американской экономике, 
монополии США продолжают получать гро
мадные прибыли. Происходит это за счет 
усиления эксплуатации рабочих и в ре
зультате снижения налогов на крупные 
концерны'. В 1953 году эти прибыли со
ставляли свыше 20 миллиардов долларов 
против 18,5 миллиарда до.лларов в 1952 
году и в семь раз превьппали прибыли 
1939 года. В 1954 году, по сообщению 
журнала «Ньюсуик», прибыли Й9 круп
ных компаний за первые 9 месяцев со
ставляли 5.800 миллионов долларов про
тив 5.790 миллионов долларов за тот же 
период 1953 года. Конечно, в США нема
ло таких компаний, положение которых 
ухудшилось. Количество банкротств в 
стране увеличи.лось. Но все это касается 
лишь мелких и средних компаний, не мо
гущих конкурировать с крупными.
■ А1онополии США. готовя новую войну, 
усиливают напряженность в международ
ных отношениях. Они протаскивают в 
конгрессе США все новые военные ассиг- 
иования, рассчитывая, что усиление во
енных расходов смягчит остроту экономи
ческого кризиса. Общеизвестно, что воен
ные расходы США за последние, годы все 
увеличнва.лись. Если в 1949 году они со
ставляли 22,1 миллиарда долларов, то в 
первом квартале 1954 года они были на 
уровне 54,3 миллиарда долларов в год. 
Эти расходы покрываются главным обра
зом за счет увеличения налогового обложе
ния, достигшего небывалых размеров, а 
также роста государственного долга.

В настоящее время прямые и косвенные 
военные расходы составляют 80 процентов 
всего бюджета (включая расходы, связан
ные с прошлой войной, и выплаты посо
бий военнослужащим).

Однако гонка вооружений не спасает 
американскую экономику. Наоборот, она 
ведет к нарастанию элементов кризиса. В 
США недавно вышла книга прогрессивного

экономиста X. Лумера под названием «Во- 
синая экономика и кризис». Ав'гор книги 
дает яркую характеристику военной эко- j 
номики США. «Военная экономика не при-л 
останавливает вызревания экономического ь 
кризиса, она только меняет форму этого э 
вызревания и делает его в конечном сче-*̂
те более сильным. Монополии, прибегая
военному производству в качестве панацеи ̂  
от экономического кризиса, подобны нар-' 
коману, для которого доза наркотиков вна-ц 
чале дает чувство приятного удовлетворе-ь 
ния. Но вскоре затеи следует болезненное̂  
ощущение, которое, в свою очередь, может! 
быть облегчено только другой, более̂  
сильной дозой наркотиков». ,

Но. даже подобные впрыскивания в аие-! 
риканскую экономик'у не спасают ее от 
серьезных потрясений. Об этом наглядно 
свидетельствуют приведенные выше эконо
мические итоги истекшего года.

Такая политика подлинных правителей 
США — капиталистических монополий 
встречает все более решительное осужде
ние среди трудящихся масс. Недавние вы
боры в конгресс США ясно показали, что 
большинство американского народа — каг 
те, кто принимал участие в выборах, так 
и те, кто от этого воздержался, — отри
цательно относится к тому курсу, который 
осуществляет нынешнее республиканское 
правительство во внешней и внутренней 
политике. Американский народ решительно 
выступает против политики милитариза
ции страны, уничтожения демократиче
ских свобод, против разжигания «холод
ной войны», сколачивания агрессивных 
блоков.

Насколько сильны такие настроения, 
можно заключить из того, что конгресс 
производственных профсоюзов США на 
недавнем съезде, учитывая требования 
масс, включил в резолюцию о внешней по
литике требование о том, чтобы -американ
ское правительство отвернулось от «куч
ки военных авантюристов», готовых пойти 
на риск ввергнуть США в превентйвяуА'̂ ', 
войну». В этой рёзолюции содержится . 
осуждение политики вооружения «истори
чески опасной германской военной ка
сты».

Борьба против милитаризации и подго
товки империалистами новой мировой вой-i 
ны — насущная задача американского ра- '-̂
бочего класса и всего американского иаро̂  ' 
да. Авангардную роль в этой борьбе вы
полняют прогрессивные силы США. Они,, 
несмотря на преследования реакции, все 
громче поднимают свой голос в защиту 
жизненных интересов и демократических, 
прав американского народа, в пользу нор-с 
мализации экономики США. Борьба про-- 
грессивных сил в США сливается с борь-' 
бой простых людей во всех странах за мир 
и демократию.

.......  Т. РЕМИЗОВ.
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Вторая встреча советсних и шведских хоннеистов
СТОКГОЛЬМ, 29 декабря. (ТАСС). Вчера 

в Стокгольме состоялась вторая между
народная товарищеская встреча между 
сборньши командами хоккеистов СССР и 
Швеции.

Игра закончилась в пользу советской 
команды со счетом 3;2.

В итоге двух проведенных встреч одер
жала победу команда советских хоккеистов 
со счетом 6; 2.

Извещение

30 декабря, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок. №  5) для само
стоятельно изучающих философию со

стоится лекция на тему: «Возникнове
ние маркойзма — революционный пере, 
ворот в философии». Читает преподава
тель университета Ф. А. Селиванов.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

'ТЕАТР
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

30 декабря — «На бойком месте».
31 декабря — «Свадебное путешест

вие».
1 январи— «Свадебное путешествие».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

КИНО

Кинотеатр имени И. Черных. 30 де
кабря. Большой зал — «Выборгская 
сторона». Начало сеанса в 10 часов 30 
минут. Худозкествешгый фильм. Сеан
сы; 1, 3. 5, 7, 9, 11. Малый зал — 
«Максимка». Сеансы; 10-30, 12-30 дня. 
«Покорители вершин». Сеансы: 2, 4, 6, 
8 . 10.

Идену. Многие члены парламента возмуще
ны тем, что Иден дождался роспуска пар
ламента на каникулы, чтобы опублшдо- 
вать заявление, запугивающее членов 
французского'парламента.

«Лейбористы — члены парламента, — 
пишет корреспондент, — выражают недо
вольство тем, что английское правительст
во взяло за правило дожидаться роспуска 
парламента на каникулы, а затем высту
пать с самыми возмутительными заявле
ниями: нынешняя угроза по адресу Фран
ции является последним примером этого. 
Иден много говорит о «свободных выбо
рах» и о «невмешательстве во внутренние 
дела других стран». Однако трудно найти 
более явный пример вмешательства, чем 
этот случай». ,

Кинотеатр имени М. Горького. 30  дет 
кабря — «Стрекоза». Сеансы: 9-45, 
11-40, l-3Si, 3-30, 5-25, 7-20, 9-15,
11-10.

Деканат физико-математиче
ского факультета Томсиого госу
дарственного педагогического ин
ститута 5-го января 1955 года 
проводит конференцию учителей- 
выпускников этого факультета.

Заседание состоится в 4 часа 
дня в здании педагогического ин
ститута. Приглашаются все учите
ля, овон'швшие физико-математи
ческий факультет.

2—1

К СВЕДЕНИЮ  ЛЕЧЕБНЫХ УЧРЕЖ ДЕНИИ 
И Л Е Ч А Щ И Х  ВРАЧЕЙ

Медицинской промьппленностью Министерства здравоохранения СССР 
в числе других выпускаются в достаточном количестве следующие лекар
ственные препараты (отпускаются по рецептам врачей):

Сульфанн-чамидные препараты — сульгин, фталазол, этазол.
Сердечно-сосудистые средства — коргликон, кордигит, нериолин.
Гормональные препараты — диэтилстильбэстрол — пропионат в ампу

лах 0,1 процента, метилтестостерон в таблетках, прегнин, прогестерон.
Средство, применяемое при астме, — необенэинол в ампулах.
Имеются также в достаточном количестве широко известные иопытан- 

ные лекарственные препараты:
Атофан — применяется при подагре, неподагрических артритах, ишиа

се и невралгии.
Гармин хлористоводородный. Показаниями к применению служаг 

паркинсонизм, дрожательный паралич, посчеяствия эпидемического энце
фалита.

Грамицидин (для наружного применения). Обладает способностью за
держивать рост и убивать стрептококков, стафилококков, ппевмококков, 
возбудителей анаэробной инфекции и некоторых других микробов.

МАП (мышечно-адениловая кислота) — применяется при миокардио- 
склерозе, грудной жабе и при перемежающейся хромоте.

Сайодин — применяется в тех случаях, где показано применение иода, 
особенно при лечении а^'гериосклероза, сухого бронхиального катара, 
хронического ревматизма.

В случае отсутствия указанных препаратов на местах, требуйте их в 
соответствующих областных и республиканских аптекоуправлениях, а при 
отсутствии у последних, просим поставить об этом в известность контору 
«Химфармсбыт» главного аптечного управления Министерства здравоохра
нения СССР по адресу; г. Москва, Г— 21. Большой Чудов переулок, 8.

ПРЕДПРИЯТИЯ ТОМСКОГО ТРЕСТА СТОЛОВЫХ 1

Эксплоатациониые участки речного 
транспорта малььх рек Томский, Пара- 
бельский, Пышкино-Троицкий и Карга- 
сокский с 1-го января 1955 года при
ступают к заключению договоров на пе
ревозку грузов в навигацию 1955 года.

Просьба к организациям и колхозам, 
пользующимся для перевозки грузов 
флотом малых рек, заключить договоры.

Срок заключения договоров до 1 ап
реля 1955 года.

12.

10.

Ресторан «Север» — проспект имени Ленина,
Кафе-столовая — просоект имени Ленина, 5.
Столовая №  1 — проспект имени Ленина. 28.
Столовая №  30 — Коммунистический проспект.
Столовая №  39 — Коммунистический проспект, 9 ,
Столовая №  40  — улица Никитина, 4.
Столовая №  41 — переулок Клинический, 4.
Чайная №  1 — проспект имени Фрунзе, 16.
Чайная №  2 — Набереокная реки Ушайкн, 4.
Чайная №  7 — улица Пушкина, 30.
В ДНИ НОВОГОДНЕГО ПРАЗДНИКА принимают заказы от органи

заций и частных лиц на обслуживание вечеров на предприятиях, в учреж
дениях, в столовых, чайных и ресторане «Север». Имеется большой вы
бор холодных и горячих ёакусок, пиво, прохладительные напитки, всевоз- 

б межные торты, пирожные. Принимаются заказы на изготовление тортов, 
g пирожных и других кондитерских изделий, 
о Заказы выполняются с доставкой на дом.

Автобазе Томского горпищеторга 
срочно требуются: автоэлектрик, мото
рист, автослесари, шоферы, грузчики и 
хлебогрузчицы на автомапшны, кочега
ры и опытный плотник.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13, отдел кадров. 2 — 2

Томскому Областному совету добре 
вольного спортивного общества «Спар 
так» требуется секретарь-машинистка.

Обращаться; г. Томск, улида Набе 
режная реки Ушайки, 8. телефон 31'Т1
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